

## En el sector aragonés se castigó fuertemente a los rojos, tomándoseles varias posiciones

También en Somosierra se ocuparon varias trincheras enemigas. - Una fuerte nevada en la sierra paraliza las operaciones. - La F. A. I. catalana ha fusilado a trescientos separatistas. En un comunicado rojo confiesan que los cazas nacionales derribaron uno de los timoteros marxistas que intentó bombardear Tablada. - Otras interesantes informaciones de actualidad.

### Cuartel General del Generalísimo

#### Boletín de información

Salamanca. -- Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 9 de diciembre de 1936. EJERCITO DEL NORTE

Quinta división. -- Como consecuencia de un ataque enemigo llevado a cabo en el frente de Aragón, rechazado energicamente por nuestras tropas, se ha llevado a cabo un contraataque en la posición de Azuaga, poniendo en huida al enemigo, al que se le cogieron cuatro ametralladoras, numerosísimos fusiles, un mortero del 81, gran cantidad de municiones y se le hicieron veintiséis muertos y diez prisioneros, que dando las barracadas, a vanguardia de nuevas líneas, llenas de cadáveres.

Sexta división. -- En los frentes del Cantábrico mal tiempo y escasa actividad; en el frente de Espinosa de los Monteros nuestras tropas se apoderaron de una ametralladora.

Séptima división. -- En los frentes de la sierra cayó intensa nevada; hubo escaramuzas llevadas a cabo por nuestras tropas con éxito, apoderándose de algunas trincheras enemigas.

Octava división. -- Sin novedad. División de Soria. -- Sin novedad.

EJERCITO DEL SUR Sin novedad.

### Comunicado oficial número 133 del Ejército del Norte

Situación general hasta las veintidós horas del día 9 de diciembre de 1936.

La actividad del enemigo se ha manifestado, durante la jornada de hoy, en el frente aragonés, persistiendo en su actuación en los pueblos de Alfortan, Quinto y Villafranca del Ebro. También se ha registrado alguna actividad en el sector de Mondragón, frente de Guipúzcoa.

Nuestras fuerzas han rechazado algunos ataques contraatacando además, en colaboración con la aviación, en el frente aragonés, sector de Azuaga, ocupando importantes posiciones del enemigo, apoderándose de cuatro ametralladoras, veintiséis fusiles, un mortero y abundantisimas municiones y cogiendo veintiséis muertos y diez prisioneros.

En el frente de Somosierra se efectuó, por nuestras columnas, una incursión nocturna sobre las trincheras enemigas frente a Paredes de Buitrago, atacándole con granadas de mano y obligándole a abandonarlas, apoderándose de armas, municiones y otros efectos que dejó abandonados en la huida.

En los restantes frentes y sectores no ha ocurrido novedad. La situación se mantiene estacionaria. Avila 9 de diciembre de 1936

### La ola comunista llega ya a los mismos comunistas

Primero Madrid, luego Barcelona y ahora Valencia y después toda la España que está en poder de los rojos va a ser sacrificada por el monstruoso Morlof, hasta que llegemos a liberarla.

Llamamos la atención a los españoles, a los extranjeros e incluso a los mismos rojos, sobre esta información.

"El Diluvio" de Barcelona, del día cinco de diciembre reproduce de la "Correspondencia de Valencia", del día dos, el siguiente artículo titulado: "Hay que restablecer el orden", que dice:

"Un día un significado socialista, otro un republicano destacado y otros hombres de distintas ideologías son los que caen sacrificados no sabemos por qué hordas salvajes.

El hecho ha llegado a tal extremo que se puede hacer una estadística aterradora y podrían los faciosos tomarla como datos para presentarlos ante el mundo en gran perjuicio nuestro.

Este espectáculo denigrante y vergonzoso ha creado un estado de opinión tal, que no sabemos dónde puede llevarnos.

El Poder público habrá de tener que intervenir con energía utilizando todos los resortes del Poder. Y llegado el momento de actuar no le faltará el apoyo decidido de los ciudadanos que no pueden soportar por más tiempo estos crímenes.

Los criminales se aprovechan de estos momentos para dar rienda suelta a sus propósitos y sus apetitos feroces."

A esto nosotros decimos que se está desarrollando el plan soviético judío que consiste en destruirlo todo. Morlof la divinidad masonico-comunista-judía pide sacrificios y ante ella son inmoladas mujeres y los niños son despedazados y quemados por sus propios pa-

(Pasa a la última página)

## Habla Salamanca

(INFORMACION DE PRENSA FACILITADA POR LA SECRETARIA DE PRENSA Y PROPAGANDA DEL CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO)

### LOS HOMBRES DE VEINTE A CUARENTA Y UN AÑOS NO PODRAN EVACUAR MADRID

El Gobierno rojo celebró ayer Consejo de ministros y en él se aprobó un decreto por el que se creó la Junta de Seguridad que intervendrá en todas las cuestiones de orden público.

Examinó el decreto la Junta de Seguridad y el problema de la evasión de los artículos de primera necesidad y el Gobierno para lo posible por evitar la subida de los precios. Como siempre... El Gobierno hará lo posible, mientras tanto los que tienen que sufrirlo se morirán de hambre.

Se aprobaron también diversas normas para la evacuación de Madrid, constando de siete apartados, designándose una Conserjería especial para ellas.

En uno de esos apartados se dice: "No se darán salvoconductos a los hombres menores de cuarenta y un años y a los mayores de veinte, salvo casos especiales que serán examinados por la Conserjería de Evacuación."

### LOS ROJOS ASTURIANOS PIDEN VIVERES Y MEDICAMENTOS A NORUEGA

En una radio roja se dice que el cónsul de Noruega ha visitado a Belarmino Tomás, diciéndole que ya había hecho la petición a su país de ropas, medicamentos y viveres para los milicianos que combaten en el frente.

Añade la radio roja que el cónsul noruego dijo que creía que su país accedería a la petición.

### UN NUEVO GOBIERNO EN CATALUÑA

En su emisión de las ocho y media de la mañana de hoy Unión Radio dijo que en Cataluña se había constituido un nuevo Gobierno.

Leyó esta emisora roja los nombres de este nuevo gobierno, en el que predominan los elementos de la C. N. T. y los comunistas.

### SE CONFIRMA LA DESTITUCION DE MIJAS

Según dijo esta mañana Unión Radio de Madrid ha sido nombrado un comunista Comisario de Guerra en Madrid.

Esto confirma lo que ya dijimos de que Mijás había sido eliminado.

Efectivamente, a la Junta de Defensa que él presidía le sustituyó una Junta Delegada y

### ahora se nombra un Comisario de Guerra.

### LOS ROJOS CONFIRMAN QUE EN TABLADA PERDIERON UN TRIMOTOR

El parte rojo leído ayer es muy laconico y en él se dice:

"Cinco aparatos nuestros de bombardeo fueron a bombardear Tablada donde había dieciocho aparatos enemigos. En este combate perdimos un trimotor."

Otro lugar del mismo parte confiesan que perdieron otro trimotor en el Norte, aunque para no producir demasiada alarma entre los suyos dicen que los aviadores se salvaron arrojando se en los paracaídas y que no merece la pena casi de anotarlos. pues era un avión tan viejo y es tropezado que le conocían por el apodo de "El Abuelo".

### TODAS LAS ORGANIZACIONES MARXISTAS EN BUSCA DE UN SARGENTO

En la diaria sesión de Unión Radio dedicada a llamamientos a las milicias se dió la siguiente y singular noticia:

"Se ordena a todas las organizaciones que busquen al sargento X. (No se pudo entender el nombre que dió la radio madrileña).

### LARGO CABALLERO CREE INEVITABLE LA GUERRA EUROPEA

"Le Matin", recoge un comunicado de la Agencia Radio, según la cual Largo Caballero ha declarado a los diputados ingleses que le han visitado, que, a su juicio, es inevitable que de la situación actual de España surja la guerra europea.

### LA F. A. I. FUSILA A TRES-CIENTOS ELEMENTOS DEL ESTAT CATALA

París.—El descubrimiento del complot del Estat Catalá contra la F. A. I. y los elementos extranjeros de Cataluña produjo una reacción de los anarquistas, los cuales, después de los asesinatos de que ya dimos cuenta han fusilado a trescientos individuos del partido separatista Estat Catalá, que fueron sus aliados hasta hace unos días.

Estos fueron ejecutados en Badalona por los anarco-sindicalistas.

### TODA LA AVIACION ROJA ESTA SERVIDA POR EXTRANJEROS

París.—Ya era sabido que la

mayoría de los aviadores al servicio del Gobierno rojo eran extranjeros, pero se ignoraba hasta ahora, qué porcentaje de españoles había.

Ahora se ha comprobado que todos los aviadores, excepto Sardino, y dos suboficiales son de nacionalidad extranjera.

### LOS VOLUNTARIOS ALEMANES QUE LUCHAN CON LAS TROPAS ESPAÑOLAS

París.—La prensa francesa reproduce una información de la prensa alemana.

Afirma la prensa del Reich, a propósito de los voluntarios alemanes que combaten en España, que Alemania, propuso en el Comité de no-intervención, en su primera sesión, que no se limitasen las medidas al embargo de armas, sino que también se aplicasen a la prohibición de voluntarios combatientes.

Se añade que el Comité no quiso entonces resolverlo, y en aquella época hubo voluntarios alemanes que sirvieron a los rojos. Cuando intervinieron los rusos, tampoco se hizo nada en el Comité de no-intervención.

Termina haciendo la siguiente pregunta:

"¿Puede ahora producir asombro que en las filas nacionalistas haya algunos voluntarios alemanes que son personas que han perdido sus fortunas en la zona roja por las devastaciones de los marxistas? Es lógico que ahora vayan contra ellos.

### EL FRENTE ANTICOMUNISTA

El "Popolo d'Italia", publica un artículo en el que termina diciendo que la formación del frente anticomunista de Europa no es ofensivo, sino defensivo. No es directamente contra Rusia que también sufre el comunismo, pero sí revela la voluntad de países que están a la cabeza de la civilización, como Italia, de defenderse de ataques de la Internacional comunista.

### EL PACTO SECRETO DE LARGO CABALLERO Y ROOSEMBERG SE HIZO SIN CONSULTAR CON AZANA

París.—El semanario "Press Neire" de tres de diciembre dice que la tutela moscovita sobre el Frente Popular español es absoluta, y afirma que se ha realizado un pacto secreto entre Largo Caballero y el embajador soviético Roosevelt.

Añade que la iniciativa del pacto ha correspondido a este último. El jefe rojo ha dudado

mucho antes de realizar este acto impropio, pero al fin, lo ha hecho sin consultar con Azana.

Consiste este pacto en que Moscú asume toda la responsabilidad del suministro de armas, viveres y productos químicos a las milicias de Madrid y a Barcelona.

Moscú no solo llevará a España las armas de fabricación soviética, sino que también se en carga de las compras de ellas en el extranjero y del transporte de las mismas a los puertos del Mediterráneo.

En compensación Largo Caballero entregó a Roosevelt quinientos millones de pesetas, oro, de las reservas de este metal robadas del Banco de España.

Las primeras sumas han sido ya embarcadas en Valencia con rumbo a Rusia.

### LOS TRABAJOS DEL SUBCOMITÉ DE NO INTERVENCION

Londres.—Ayer se reunió la subcomisión del Comité de no-intervención. En dicha reunión se aprobó una propuesta de las delegaciones de Francia y Rusia en la que se determina la prohibición del alistamiento de voluntarios extranjeros para combatir en España.

El delegado italiano formuló observaciones y expresó su sorpresa de que se solicitase esto ahora, por lo que hasta esta fecha se habían dedicado a este reclutamiento.

Esta proposición pasará al Comité de no-intervención.

### EL RECLUTAMIENTO DE VOLUNTARIOS PARA LOS ROJOS

Un periódico checoslovaco dice que más de mil oficiales y soldados checoslovacos fueron reclutados y están sirviendo a los comunistas españoles. Pregunta:

"¿Cómo siendo esto así hay nadie que pueda decir y protestar de que los nacionalistas reciban refuerzos de Alemania e Italia?"

### EL SUMINISTRO DE ARMAS A LOS ROJOS

Se ha señalado el paso por los Dardanelos de cinco barcos rusos y uno del Gobierno de Valencia que llevaban armas, en ruta para las costas del Levante español.

### Otra alocución de Millán Astray

#### El espíritu de sufrimiento y de dureza

El legionario no se quejará del dolor, ni de hambre, ni de sed, ni de frío. El legionario trabajará arrastrando carros y cañones, cavará y hará cuanto se le ordene.

El sufrimiento es sufrir y la dureza resistir.

No vamos a entrar en el análisis de lo que es la fátiga, el dolor, el hambre, la sed y el sueño, ni tampoco en el credo legionario que dice que el legionario hará todos los trabajos que se le ordenen.

Basta conocer al legionario para saber que hace lo que se le ordena.

Pero lo que lleva el espíritu de sufrimiento es el de renunciar. Renunciar a los gozos fáciles de la vida, al brillo personal, a toda ostentación y a todo lo que al hombre dentro de lo que queremos, le es posible. Para el legionario solo existe el cumplimiento de su credo con renunciar de lo demás.

Renunciar al buen sueldo, al mando.

Los legionarios después de dieciséis años de constante combatir, después de asistir a todos los combates de Marruecos, es eso: La Legión. La Legión que después de esos dieciséis años de luchas en Marruecos y en las posteriores ha tenido de los doce mil hombres que pelearon allí, nueve mil tocados por bala y solo tres mil no tuvieron el honor de ser muertos o heridos.

Y el legionario que lleva dieciséis años en la lucha solo es capitán. ¡Eso es el espíritu de sacrificio! Por eso la Legión es inmortal, por eso la Legión es tan grande, por eso la teme Rusia y por eso quieren hacer de esa columna "Internacional" una Legión como la nuestra. ¡Imposible!...

Y es imposible porque la nuestra, nuestra Legión tiene un credo y su clarín le dice bien claro ¡Legionarios a morir!... No dice legionarios a cobrar, a por las pagas de cinco duros diarios. ¡Solo dice legionarios a luchar, legionarios a morir!

Y nunca ellos podrán tener esta norma de conducta del credo legionario, legionarios que cumplen y cumplirán ese artículo que dice "El espíritu hasta la muerte".

¿Sabéis lo que dicen los legionarios, que están en Madrid? Pues que se hallan impacientes por lanzarse al asalto.

Y en la Legión no hay bravatas. La Legión no es la mesa de café, donde el valiente de café amenaza al cielo y a la tierra. En la Legión lo que se dice se dice en pie y con la granada en la mano.

Y cuando la víspera del combate se pregunta cómo están los soldados el jefe contesta: "Mañana lo veremos en el campo". Y siempre lo cumplen.

En la Legión cuando se piden voluntarios para ir a la muerte, nunca dejan que el jefe termine sus palabras. Contestan adelantando todos con paso rígido y cuadrado. ¡Todos! ¡Todos!

Sabed españoles -- y no puedo decir más detalles -- que hubo que realizar un servicio para el que el Mando necesitaba cien hombres dispuestos a morir. Iban a cumplir una misión, de la que era casi imposible volver. La Legión entera, como siempre, se ofreció a morir. ¡Todos! En la Legión no se dicen bravatas ni faroles.

La dureza es no quejarse de dolor ni de hambre ni de sed ni de sueño, encogiéndose de hombros y riéndose de la fatiga.

La Legión tiene su pelotón de castigo. El mayor castigo que se puede dar a un legionario es quitarle el fusil. Los legionarios del pelotón de castigo van provistos de picos y palas para cavar las fosas de sus compañeros, de los enemigos y las suyas propias, si es preciso.

Si es preciso el Mando ordena que el pelotón de castigo tome los fusiles de los muertos y heridos y entonces avanzan gritando: "¡Allá va el pelotón de castigo!"

Y sabed, cuando el pelotón de castigo, de los arrestados, entra en fuego, es que el fuego es muy duro. Ese pelotón tiene llenas las hocas más heroicas de la heroica historia de la Legión.

Españoles, no hay papel más triste que el de ser nada más que admirador de la Legión. Dar un paso al frente y decir: "Yo también me siento legionario".

Y se puede ser legionario de dos formas. La primera, la más pura, es alistarse en la Legión, pero el que por razones naturales no puede serlo, dentro de sus actividades puede serlo y para ello que cumpla el credo legionario.

Que sea bravo, que acuda al peligro, que le anime el fuego, que sea disciplinado, que obedezca y cumpla hasta morir la orden que le dieron, que pida combatir sin descanso, que desee que la bandera de la Legión avance y flamee empapada de su propia sangre.

Que no tema a la muerte, que la busque, porque para el legionario cuando la muerte se acerca, es el ángel de la guarda que va a por él y le pone en su cabeza la corona de laurel y en sus brazos amorosos lo lleva a la gloria y al lanzar el último suspiro sus palabras son para decir: ¡VIVA LA LEGION! y ¡VIVA ESPAÑA!

## Vigilad todos el espionaje enemigo y detened y denunciad a los traidores

### LAS ENORMES MENTIRAS QUE CONSIGNAN LOS ROJOS EN LOS PARTES OFICIALES

Cada día se conocen más patrañas de los marxistas.

Sevilla.—El Excmo. señor General Queipo de Llano, en su acostumbrada charla radiada hizo alusión hoy a los fantásticos y falsos comunicados oficiales que facilitan los rojos.

Se refirió al relacionado con el raid efectuado por cinco aviones de los marxistas, días pasados sobre la ciudad.

Según el parte que sobre este suceso había lanzado el ministro de Marina y Aire, cinco aparatos habían bombardeado eficazmente el aeródromo de Tablada y cuando ya volvían de practicar este feliz servicio, habían sido atacados por 16 aparatos enemigos, perdiendo un trimotor.

Esto no deja de ser una verdadera patraña, como todas las que ellos dicen. La verdad es que sufrieron esos aviones un gran fracaso, que no bombardearon con éxito, volando a más de cinco mil metros de altura, sin conseguir más estragos que los causados al buque que pasaba por el río.

Además los aparatos nuestros que salieron en su persecución fueron tan solo dos cazas, que fueron siguiéndoles durante una

distancia de cuarenta kilómetros, derribándoles uno de ellos.

Bien claro se advierte, una vez más, la falsedad enorme de los partes oficiales que facilitan, tratando con ello de engañar a los desgraciados que les siguen.

### UN DIPUTADO FRANCÉS ANUNCIA UNA INTERPELACION PARA PROTESTAR DEL ALISTAMIENTO DE VOLUNTARIOS

París.—El diario "Le Journal" en su número de hoy afirma que

en Francia se sigue haciendo alistamiento de voluntarios con destino a prestar servicios al lado de los rojos españoles.

Según este mismo periódico, un diputado francés ha anunciado al Parlamento una interpelación para protestar de este hecho detestable y además de tener franco-español, se han en que en varios pueblos de la frontera tablécido con un descaro inaudito, depósitos de armas y viveres, reservados para suministrar a los rojos.

### DR. CANO TORRES

Jefe de la sección clínica de la sala de Dermatología del Hospital de Granada

**Especialista en piel, sífilis y venéreo**

**Ha establecido en Ceuta su clínica en la Plaza Africa núm. 12, pral. izqda.**

Consulta de 11 a 1 y de 5 a 9  
Teléfono 5-4-7

### SI SE RESISTEN AUN EN MADRID SE DEBE A LA COLUMNA EXTRANJERA

Un representante de la United Press expresa cómo y en qué número son ayudados los marxistas por los extranjeros.

Tenerife.—El corresponsal de la United Press, aprovechando la relativa calma de los últimos días, ha visitado el frente rojo de Madrid.

Dice que en las avanzadas no se ven otra cosa que súbditos extranjeros y apenas milicianos españoles.

### HA QUEDADO ENTERAMENTE OCUPADA ABISINIA

Abisinia.—Se confirma la ocupación efectiva de las regiones del Oeste y Suroeste de Etiopía, según precisas instrucciones del Duce. La acción militar va acompañada de la organización política de las zonas ocupadas.

Las declaraciones de los jefes indígenas confirman la completa tranquilidad del país, que está desoso de reanudar la actividad comercial y agrícola. Las regiones ocupadas últimamente contienen numerosas y ricas minas de oro, plata, platino, hierro y carbón.



# Información general de Ceuta

## Delegación del Gobierno Nacional NEGOCIADO DE ASUNTOS SOCIALES INSPECCION DE TRABAJO

**De interés para los Comerciantes e Industriales**

Se recuerda a todos los comerciantes e industriales, a las Sociedades Anónimas, Limitadas, Comanditarias, a las Empresas de Transportes, Seguros, a las entidades bancarias, a los empresarios de espectáculos públicos etc. la obligación que tienen de poseer el Libro de Visitas de la Inspección de Trabajo, así como todos aquellos documentos reglamentarios, que la Legislación Social establece y que han sido recordados por este Negociado en su Nota publicada en la Prensa local de fecha 28 de Noviembre pasado, dándose un plazo que termina en el día de hoy, para todos los patronos o empresarios y entidades ya mencionadas, se encuentren sin excusa ni pretexto dentro de la Ley, en evitación de las sanciones que la Inspección de Trabajo podrá imponer a los contraventores.

Se advierte así mismo, que esta obligatoriedad alcanza también a los dueños de establecimientos mercantiles o industriales, aunque no tengan empleados a su servicio; a los patronos, a los dueños de puestos o establecimientos fijos del Mercado Público, recordándose también que los Contratistas o Maestros de Obras, deberán tener en cada una de las edificaciones o construcciones que efectúen, el expresado Libro y documentos de trabajo.

Para mayor facilidad, en este Negociado se facilitan Libros de Visitas reglamentarios, Cuadros horarios y Registros de Personal.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Ceuta 10 de Diciembre de 1936  
El Comandante Jefe del Negociado.—Jacobo Guitart.

## Cruz Roja Española ANUNCIO

Debiéndose proveer dos plazas de Médico de Guardia de este Hospital de la Institución, se pone en conocimiento de los señores Médicos que deseen concurrir, pueden presentar sus solicitudes en la Oficina del Hospital los días laborables, de 12 a 13 horas, hasta el próximo día 26 a las 23 horas que quedará cerrado el plazo de admisión. Estas plazas serán provistas por Concurso-Oposición (art. 223 del vigente Reglamento General Orgánico de la Institución) y las Bases por las que habrá de regirse, están expuestas en la Tablilla de anuncios y en la Oficina del Hospital.

Ceuta, 10 de diciembre de 1936  
El Secretario  
V.º B.º  
El Presidente

## EL MONUMENTO AL INVICTO CAUDILLO GENERAL FRANCO

La Junta encargada de recaudar fondos con destino al monumento que se ha de erigir al Excmo señor General don Francisco Franco, en el Ferról, pueblo natal de nuestro caudillo, ha quedado reunida.

Dicha Junta, la componen. Co mo Presidente, el Alcalde, don José Tejero; por las autoridades eclesiásticas, el Ilustrísimo señor Vicario de la Diócesis; por la Comandancia Militar; un Comandante; un Delegado de Marina y por el elemento civil de la población, el Presidente de la Cámara de Comercio y otro señor del Comercio de Ceuta, siendo nombrado como Secretario de esa Junta, el de la Corporación Municipal, señor Meca.

Todo buen español debe de contribuir al Aguinaldo del Soldado. Los hermanos que luchan lo merecen todo

## FALANGE ESPAÑOLA DE LAS J. O. N. S. de Ceuta

**Prensa y propaganda**

**ORDEN DEL DIA 9 DE DICIEMBRE DE 1936**

Art. Unico: Para que sirva de estímulo en los camaradas de estas Milicias, me complace en hacer público el acto honroso del camarada Luis Cabello García, que en la mañana del día 8 del actual y con motivo del enlace matrimonial del Capitán de Ingenieros don Luis Barber, se encontró una pulsera al parecer de oro, en la puerta de la iglesia de Nuestra Señora de África, procediendo seguidamente a entregarla en esta Jefatura, quedando en la misma a disposición de quien acredite ser su dueño.

**SERVICIO PARA MAÑANA**  
Sección Motorizada  
De 8 de la mañana a 4 de la tarde: Rafael Durán.  
De 4 de la tarde a 12 de la noche: Juan Menéndez.  
De 12 de la noche a 3 de la mañana: José Expósito.  
Motorista: Hermenegildo Carbonell.

**SERVICIO DE NOCHE**  
Subjefe de Falange: Camarada Bonifacio López Pasteur.  
Vigilancia interior y exterior de la población: 27 camaradas.  
Patrulla de vigilancia en interior de la población: 2 camaradas.  
Patrulla de vigilancia en Jardín: 2 camaradas.  
Retén Cuartel: 4 camaradas.  
Este servicio, deberá encontrarse montado a las 20'30 horas.

**GUARDIA EN LA FORTALEZA DEL HACHO**  
Jefe de Falange: Camarada Gutiérrez Trujillo.  
Tercera Falange, Tercera Centuria, Primera Línea.  
Lo que publico para general conocimiento y cumplimiento.  
El Jefe local de Milicias,  
Enrique Catalán

### El pequeño suceso de ayer

Cuando en la mañana del día de ayer, hallábase acupadas en los menesteres propios de una cocina, las vecinas Manuela Sánchez, Bárbara Gómez y Catalina Pavez, con domicilio en Pasaje Recreo Alto, a una de ellas sin duda por una falta descuidada o quizá también por circunstancia inevitable se le prendieron las ropas que componían sus vestiduras.

Al observar las otras dos compañeras el incremento que aquellas llamas tomaban, hubieron de acudir rápidamente a apagarlas, librando así de una probable desgracia a la infeliz mujer.

Por dicha causa resultaron también con quemaduras de las que hubieron de ser asistidas, en compañía de la primera, en el Dispensario de la Cruz Roja.

Los pronósticos del parte facultativo son, leve, la primera de las citadas y de reservado, las dos últimas.

Dichas lesionadas fueron asistidas por el doctor, señor Navarro.

### Misas por el eterno descanso del joven D. José Elvira

El día 11, próximo, a las 8 de la mañana se celebrará en la Iglesia de los Remedios de esta ciudad, una misa, en sufragio del alma, del joven D. José Elvira, recientemente fallecido.

Así mismo, el sábado día 12 a las 10 de la mañana, se dirá otra misa que se aplicará igualmente por el eterno descanso del extinto.

Dicha misa se celebrará en el Santuario de Nuestra Sra. de África.

Con tan triste motivo es de esperar que a ambos templos acudan en esos días además de los familiares las sin fin de amistades con que en vida contaba, del Señor Elvira.

### Cantina Escolar de San Amaro

|                                                                      |                    |
|----------------------------------------------------------------------|--------------------|
| Día 9 de Diciembre de 1936                                           | RACIONADO DESAYUNO |
| Raciones de niñas                                                    | 218                |
| Raciones de niños                                                    | 235                |
| TOTAL                                                                | 453                |
| ALMUERZO                                                             |                    |
| Raciones de niñas                                                    | 240                |
| Raciones de niños                                                    | 251                |
| TOTAL                                                                | 491                |
| Total de raciones                                                    | 944                |
| Menú.—Almuerzo Judías con chorizos.—Carne con patatas.—Chocolatinas. |                    |
| Desayuno.—Café con leche y panecillos.                               |                    |

### CERVANTES

Jueves 10 de Diciembre de 1936  
Continua de 6 a 12  
PARAMOUNT presenta el riguroso estreno de la comedia cómica de gran interés que tiene por título:  
**MUSICA SOBRE LAS OLAS**  
Un grupo de gente aristocrática y mundana transportadas desde el refinamiento y el lujo de un magnífico yate a las esperanzas de una isla en pleno Océano. Una estupenda interpretación encabezada por la genitísimas CAROLE LOMBARD secundada por el notable galán EING CROSBY y la formidable pareja cómica George Burns y Grace Allen.  
Completa e programa un documental de estreno.

—o—  
IMPORTANTE: Este programa solamente se proyecta, hoy para permitir el estreno, que se efectuará mañana, de la estrena de producción IGNOMINIA en cuyo reparto figuran tres estrellas: Helen Telvetrees — Bruce Cabot — Adrienne Ames.  
Próximamente el triunfo cómico del año Weeiler Woosley en LA VIUDA NEGRA un film Radio en español.

### REGISTRO CIVIL

|                                                                                         |    |
|-----------------------------------------------------------------------------------------|----|
| Durante el día de ayer en el Registro Civil se efectuaron las siguientes inscripciones. |    |
| Casamiento                                                                              | 0  |
| Defunciones                                                                             | 1  |
| Natalicios                                                                              | 12 |

### SEÑORITAS

**GRAN ACADEMIA DE CORTE Y CONFECCION**

DIRIGIDA POR PROFESORA DIPLOMADA

Si desea cortar y confeccionar su abrigo de temporada y toda clase de prendas de vestir de señora y caballero acuda a esta Academia

Enseñanza sencillísima y en breve tiempo. En pocos días sabrán copiar de los figurines los vestidos y dibujos más complicados.

Precios de propaganda por inauguración de esta Academia Clases de 4 a 6 y de 6 a 8. Vengan a informarse y recibirán una lección gratis. Doy Títulos Profesionales

Plaza Ruiz número 4. Arriba de la Academia Cervantes

### Noticias varias

**ENFERMO**  
Se encuentra enfermo el joven Blas Peñalva Tomás, hijo del Maestro Mariscal, don Julián Peñalva.

Le deseamos pronto alivio y total restablecimiento.

**TETUAN**  
Marchó a Tetuán regresando en el mismo día el Interventor de esta Principal de Correos don Cayetano Méndez Camacho.

**TRANQUILIDAD**  
El día de ayer, como otros muchos transcurrió en nuestra plaza en completa tranquilidad, no registrándose afortunadamente el menor suceso, ni la más insignificante rifa.

Congratulámonos de ello.

**ENFERMITA**  
Se encuentra enfermita la niña Pilita Elez Villarroel hija de nuestro querido compañero, don Juan, a la que le deseamos rápido alivio.

**A TETUAN**  
Ayer marcharon a Tetuán con el objeto de acompañar al Papá Abuelo y a los numerosos niños que integran su cuadro artístico y que actuó en aquella plaza la mayoría de los familiares de ellos, los que regresaron ya bien entrada la noche muy satisfechos de la jornada, desarrollada en aquella capital.

**UN CONCURSO DESIERTO**  
Acordado que en el día de ayer se procedería a abrir los pliegos presentados para el concurso de trabajos destinados a los guardacalles, no hubo lugar a tal, por cuanto no se presentó ninguno, declarando por ello desierto el Concurso de referencia.

**OTRO CONCURSO**  
También en el día de ayer se procedió a abrir los pliegos correspondientes al Concurso para la construcción de un columbario de 75 nichos, en nuestro Cementerio.

Dichos pliegos que eran tres, dieron el siguiente resultado.  
Don Rafael Serrano, presentaba uno, por valor de 8.866 pesetas.  
Sr. Rodríguez Rojas, Idem. 9.250 pesetas.  
Don Miguel Anaya, Idem. 8.995 pesetas.

Por ser el pliego del señor Serrano el más económico se adjudicó a él, sin perjuicio de su todo ello se dio oportuna cuenta al Ayuntamiento.

**ENTIERRO**  
Ayer a la una de la tarde se verificó el triste acto de conducir a su última morada el cadáver del que en vida fuera Oficial de Telégrafos don Mario Fernández de la Torre. En él quedó bien patentizada las grandes simpatías con que en esta gozaba el finado, pues constituyó una sentidísima manifestación de sentimiento.

Acudieron a él numerosísimas personas, amigas de sus familiares y todo el personal del Centro Telefónico de esta plaza franco de servicio, así como bastantes subalternos de dicho cuerpo.

Los vuelos fueron conducidos por compañeros, telegrafistas y un funcionario de Correos y en la presidencia figuraban los familiares y jefe del cuerpo en que prestaba sus servicios.

Descansó en paz el joven Oficial de Telégrafos y reciban sus familiares la expresión de nuestro sentimiento.

### El Excmo. Sr. General Alfau en Ceuta

El día 8, festividad de la Purísima Concepción, estuvo en Ceuta el Excmo. Sr. General Alfau, quien como de costumbre, visitó el Ayuntamiento con el fin de entrevistarse con el Alcalde.

Dado el día que era y a su vez, no esperar el señor Tejero, la siempre agradable visita de tan prestigioso General, no pudo ob responder a ella.

No obstante el General Alfau, dejó una nota escrita, en la cual hacía saber que el decreto ley, sobre los terrenos de Ceuta, había sido enviado para Burgos en el día de ayer, y perfectamente informado siendo así que la parte jurídica, sobre todo, merece verdaderas alabanzas.

### El falangista señor López Mas de Melilla, visita nuestra ciudad

Procedente de Melilla, se encuentra en nuestra ciudad el señor López Mas, que corresponde a la Falange de aquella población.

Dicho Falangista y Director Artístico en aquella Plaza al que aprovechando esta ocasión de publicidad, nos es muy grato saludar, ha venido a Ceuta con el objeto de entrevistarse, como lo ha hecho, con el Excmo Sr. Gobernador, el Ilustrísimo Alcalde y con el Director de la Farándula, a su vez.

La entrevista, en cuestión, fué con el objeto de exponer en ella poreal citado señor López, la idea que abriga de poder llegar a representar en un Coliseo de la Población una función teatral puramente patriótica y cuyos ingresos han de ser destinados bajo el título, Pro-Ejército.

Con ese motivo el director Artístico de Melilla, viene recorriendo de nuestra Zona del Protectorado.

En Ceuta podemos asegurar que a dicho señor, se le han dado cuantas facilidades han estado de parte de las Autoridades, para que sus deseos plausibles, alcancen mayores éxitos.

### Unica Exclusiva Sucursal de la Tintorería Catalana de Ceuta en Tetuán

Cardenal Cisneros, 8, 1.º núm.8 Frente a Correos y Telégrafos (Casa Baeza)  
Tinte sólido Lavados en seco Especialidad tintes para cueros

### Gran Hotel ESPAÑA RESTAURANT

Habitaciones ventiladas TODO CONFORT, AGUA CORRIENTE  
Garaje. Económico servicio AVENIDA SIDI BUHADE ALCAZARQUIVIR

### Mas sobre la re-valoración del Día del Plato Unico

Hemos sido informados convenientemente de cuanto se ha recaudado en la primera quincena de este mes, por el motivo del Plato Unico.

Por ello, damos a continuación el número de pesetas hasta el día de ayer ingresadas, sin perjuicio de que oportunamente publicaremos el total de ellas, desglorando por cantidades recibidas.

Hasta el día de ayer, ascendían a 13.697'45 pesetas ingresadas.

No obstante, es casi seguro que la cantidad total ascienda en esta quincena, en más, sobre la pasada del mes de noviembre.

### El Domingo nos visitara LA SELECCION DE TETUAN

El próximo domingo tendremos un buen match de fútbol en nuestra Ciudad.

Se trata de un nuevo choque entre la Selección tetuana y el Ceuta-Sport que como los anteriores, darán ocasión al aficionado a presenciar un excelente encuentro futbolístico.

### Madrina de guerra

Los falangistas de la primera centuria de la Bandera de Marruecos, que se indican a continuación, y que como se sabe se encuentran en el frente, solicitan madrinas de guerra:

Fortunato Díaz Cante, Antonio Viso Ortega, Pedro Raggio Vázquez, José de las Heras, Juan Romero Córdoba, Jesús López Canto, Jerónimo Martínez, Lorenzo Fernández, Demetrio García Manuel, Eduardo Delgado Moren, Rafael González Galvez, Antonio Rodríguez Sevilla, Rogelio Martínez de Villa, Antonio Castillo, Joaquín Guillén, Luis Well, Eduardo Sánchez Hicho, Jesús Trujillo, Jorge Bassadone, Alberto Ibañez Trujillo y Pedro Olano.

### LA CLINICA DENTAL del Odontólogo Flores Muñoz

establecida en Camóens, 6, será trasladada para 1.º de Enero próximo, a Soberanía Nacional, 40.

### ATENCION

Se pone en conocimiento de los criadores de conejos que pudiera interesarles, que el Laboratorio de Análisis de la zona, Carretera de la Hipica, de Tetuán, compra hasta veinticinco conejos semanales, vivos, case-res, siempre que pesen más de un kilogramo y no pasen de dos y medio kilogramos.

Las ofertas pueden hacerse todos los días laborables de once a una de la mañana, al expresado Centro.

El director del Laboratorio, Francisco Trigueros

### LA ACTUALIDAD DEPORTIVA

**EL PARTIDO DE AYER**  
Ayer tarde en el Campo Municipal de Deportes se celebró el encuentro de fútbol entre una Selección de Marinos y el Ceuta Sport.

Al partido que ha sido a beneficio del Aguinaldo del Soldado, asistieron contados espectadores. Hay que tener en cuenta que era el día de ayer un día laborable y ello restó magnificencia a este acto.

El encuentro fué distraído. El conjunto marino mostró mucha precisión en los pasos y un entusiasmo inagotable en todos sus hombres.

Ello no fué suficiente, claro, para superar a los locales que bastante mejor entrenados que ellos y en posesión de una táctica de juego más eficaz, resultaron vencedores.

El encuentro señalaba en el primer tiempo un 4-1 favorable a los cetífes, terminándose en un 8-5 también a favor de los de casa.

Del conjunto marino merece destacarse la labor de su meta y la del centro delantero. Por el Ceuta brillaron Abab y Muñoz a ratos.

Primer marcaron los locales por medio de Abab. Empataron los marinos por mediación de su extremo derecha que aprovechó una indecisión de la defensa cetíf para chutar desde cerca. Luego volvió a marcar Muñoz y a continuación le hicieron Abab y el mismo Muñoz.

En la segunda parte, Muñoz marcó el goal número cinco. El sexto lo introdujo en su propia puerta una defensa marino. El séptimo fué de Angulo y el octavo y último de Zocato.

Los marinos consiguieron en esta segunda parte mejorar su tanteo con cuatro tantos más, dos de ellos por la deficiente actuación del meta del Linares F. C. que ayer actuó defendiendo los colores cetíficos.

Al comienzo y terminación del match se dieron por ambos equipos los correspondientes hurras. Durante la lucha se peleó noble y caballerosamente.

Lo único que hay que lamentar es que este match no se hubiera celebrado en día festivo, lo que hubiera proporcionado un ingreso bastante notable para esa suscripción pro-aguinaldo al Soldado Español que tan valientemente lucha en el frente.

### Los cetífes, sin regateos, deben de aportar su ayuda en favor del Aguinaldo del Soldado

Los cetífes, sin regateos, deben de aportar su ayuda en favor del Aguinaldo del Soldado

### Los cetífes, sin regateos, deben de aportar su ayuda en favor del Aguinaldo del Soldado

Los cetífes, sin regateos, deben de aportar su ayuda en favor del Aguinaldo del Soldado

### Los cetífes, sin regateos, deben de aportar su ayuda en favor del Aguinaldo del Soldado

Los cetífes, sin regateos, deben de aportar su ayuda en favor del Aguinaldo del Soldado

### Los cetífes, sin regateos, deben de aportar su ayuda en favor del Aguinaldo del Soldado

Los cetífes, sin regateos, deben de aportar su ayuda en favor del Aguinaldo del Soldado

### JEREZ "LA RIVA"



**JEREZ "LA RIVA"**  
CONAC \*\*\*  
"LA RIVA"

**Macharnudo "LA RIVA"**  
Depositarie en Ceuta AGENCIA FALANGISTA

### GRESHAM

Compañía Inglesa de Seguros sobre la Vida

Invita a todos sus Asegurados en tanto dure la incomunicación con sus Oficinas centrales de Madrid, se sirvan pasar todas sus comunicaciones y realizar los pagos debidos en su oficina de Sevilla, calle Teodosio núm. 4 Teléfono 25032.

El Delegado para Andalucía Marruecos y Gibraltar  
José Mª. Porras

### LOTERIA DE NAVIDAD

GRAN SORTEO QUE SE VERIFICARA EN LA CIUDAD DE CEUTA, EL DIA 22 DE DICIEMBRE DE MIL NOVECIENTOS TREINTA Y SEIS, y cuyos beneficios serán distribuidos en partes iguales entre las Comisiones Gestoras Municipales de MELILLA y CEUTA, y para destinarlos a los fines de dar trabajo en obras benéficas para ambas poblaciones.

### PREMIOS DEL SORTEO

|                    |         |
|--------------------|---------|
| PRIMERO de Pesetas | 50.000  |
| SEGUNDO " "        | 30.000  |
| TERCERO " "        | 15.000  |
| CUARTO " "         | 7.500   |
| I. 120 " "         | 150     |
| 168.000            |         |
| Total.             | 270.000 |

PRECIO DEL BILLETE 50 PESETAS  
DIVIDIDO EN DECIMOS A 5 PESETAS  
NO DEJEN DE JUGAR EN ESTE SORTEO  
¡¡VIVA ESPAÑA!! ¡¡ARRIBA ESPAÑA!!  
PARA LOS OBREROS PARADOS DE CEUTA Y MELILLA  
Para pedidos en todas las Administraciones de Loterías y en las Depositarias Municipales de Ceuta y Melilla

### Gran peluquería de señoras

Habiéndose trasladado a la Avenida de la República, antigua fotografía Castro, los afamados onduladores de Barcelona, don Diego Cánovas y señora con los últimos adelantos en aparatos para ondulaciones con corriente y sin ella, no dejen de visitarlos, donde encontrarán esmero y prontitud en los trabajos.

AVENIDA DE LA REPUBLICA  
(Antigua fotografía Castro)

# Información general de Tetuán

## Concurso

PARA PROVEER POR CONCURSO-EXAMEN SIETE (7) PLAZAS DE GUARDIAS DE SEGUNDA CLASE, EUROPEOS, DE CANTES EN EL CUERPO DE SEGURIDAD DE LA ZONA DE PROTECTORADO DE ESPAÑA EN MARRUECOS

### La función benéfica de ayer tarde en el Teatro Español

Con asistencia de las altas autoridades de la Zona y con la platea reboante de un público distinguidísimo, se celebró ayer tarde en nuestro primer coliseo la velada artística de carácter patriótico, organizada por la Sociedad Tetuana de Espectáculos con el fin de aportar un nuevo e importante ingreso a las suscripciones locales por Aguinaldo del Soldado.

A excepción de una afortunada intervención oratoria del señor Carrara, que dió brillante comienzo al espectáculo, éste corrió integradamente por cuenta de esos pequeños y notabilísimos artistas que integran los cuadros infantiles de la Emisora E. A. J. 46 de Ceuta -- éste bajo el inteligente caudillaje del popularísimo "Papá Abuelo" -- y el escénico local, que ya ha efectuado varias salidas muy afortunadas, bajo la acertada dirección artística del notable maestro pianista y compositor, don José Mena.

Existía extraordinaria expectación por ver la actuación personal de la infancia ceuti que tantas veces nos ha deleitado en sus emisiones de los jueves a través de las ondas radiadas. Los chicos del "Papá Abuelo", que ya habían gustado del aplauso de nuestro público en una fiesta de deficiente organización en el Casino-Plaza de Río Martín, lucieron y destacaron ayer en toda su sorprendente valía. Su actuación -- canciones, bailables, duetos, números de conjunto, acompañados todos por la orquesta -- fue una ovación constante. Todos, todos -- no es necesario personalizar puesto que el público ha dispensado su atención a una pareja realmente insuperable -- se hicieron rápidamente acreedores al entusiasmo de la concurrencia. Es el cuadro infantil -- vaya este elogio en honor del señor González Vico, personalísimo animador del conjunto -- que no tiene parangón posible en manifestaciones artísticas de esta modalidad.

Los pequeños artistas locales -- sorpresivamente Isabelita Guzmán, Conchita Montaner, Isabelita Dueñas, señorita de Alvarez -- recibieron ayer un nuevo y valioso refuerzo; la encantadora María Luisa Ayanda, hija del heroico General defensor de Oviedo. Todas, que se preparan para empresas de mayores vuelos, recibieron ayer nuevamente el cariñoso y caluroso homenaje de nuestro público.

El programa se desarrolló animadamente, sin que sus respetables proporciones pesaran lo más mínimo en la atención de la concurrencia. Es el mejor elogio que puede hacerse de los pequeños artistas. Muchos de ellos, y más en esta ocasión en que tan entusiastamente se han puesto al servicio de España, pero la premura en enviar estas notas al periódico nos impidió la generalización y la parquedad. La banda de música jilifiana amenizó el espectáculo, que fué retransmitido a Marruecos y España por la Estación de la Guardia Civil. El público salió plenamente satisfecho del espectáculo.

Resumen: un gran éxito artístico, un feliz resultado en el aspecto económico -- cerca de tres mil pesetas se recaudaron en taquilla -- y motivo de legítima satisfacción para la Sociedad Tetuana de Espectáculos, que ha dado cima eficaz a su generoso propósito de incrementar los fondos destinados al Aguinaldo del Soldado.

### Para el Aguinaldo del Soldado

#### RECAUDADO EN LA ESTACION EMISORA DE LA GUARDIA CIVIL

##### Décima lista

Don José Carrera, 3'00; Doña Luciana Martín, 3'00; niños Manolo, Elena, Ernesto, y Carlotito Carreras Martín, 4'00; don Enrique Gómez Rodríguez, radio Guardia Civil de Tetuán, 5'00; el sargento Gómez, 25'00; señorita Flecha Rosita Pozuelo, 2'00; Caballero Flecha Alfonso Luján, 5'00; don Francisco Alvarez Parache, 10'00; señorita María Ja Balquinto Sánchez, 2'50; Caballero Flecha Juanito Gordillo Mexa do, 5'00; señorita Carmen Jabal quinto Sánchez, 2'50; señorita Emilia Gordillo Mellado, 5'00; doña Gabriela Puigcuty Arroyo, 5'00; Casa Ros, 20'00; niños Afruquita, Manolito, Rafaelito, Carlota, y Carmela Pérez Flores 10'00; y niña Isabelita Flores Pual, 2'00

Doña Isabel Martínez, 5'00; doña Rosa Cejudo, 5'00; niños José y María Luisa de la Sota, 5'00; Caballero Flecha, Angelito del Campo Taurés, 5'00; señora del Campo, 10'00; doña Alicia Soler de Vinales, 5'00; niños José, María, Afruquita, Juanito y Simoncito Vinales Soler, 12'00; una señorita morena y argentina, 25'00; guardia civil Agustín Cervillas Soto, 5'00; guardia civil Castro Zango Notario, 2'50; señorita Flecha Rafaela Nicolás, 2'00; niña Antofía Nicolás, 1'00; niño Fernando Nicolás, 2'00; Caballero Flecha, Bernardo Romero Lara, 3'00; niña María Luisa Moreno Lara, 2'00; niña Rosita Dueña, 3'00; niña Purita Dueñas, 1'00; niño Luis Dueñas, 2'00.

Niño Pedro Antonio Bello Alenda, 5'00; don Isidoro Gil y su madre doña Sebastiana Monto to, 5'00; niño Francisco Mendicuti Pedraza, 10'00; niña Margarita Santomayor y su madre doña Amalia Aranjó, 5'00; niño Manolito Guerrero Bravo, 10'00; don Antonio Bravo Vázquez, 5'00 practicante militar señor Jaen Castellanos, 5'00; operador de Radio Estación Guardia Civil Tetuán, don Federico García Gas sa y su Conchita, 7'00; Caballero Flecha, don Pedro Caballer Merino, 5'00; señorita falangista Conchi ta, 5'00.

Total recaudado hasta las doce de la noche del día 8 de diciembre, 6.817'43.

### Entrega de un billete

En la Jefatura de Policía ha hecho entrega de un billete de determinada cantidad don Andrés Aguilera García, que se encontró en la vía pública, quedan a la disposición de quien acredite ser su dueño en el citado centro policiaico.

### Rasgo notable

Como se recordará hace unos días tuvo lugar en la Intervención Local la distribución de las cantidades recaudadas para las víctimas del bombardeo que sufrió nuestra ciudad el pasado día 18 de julio.

Uno de los heridos, el joven falangista don Tomás Lacorte, le fueron entregadas ochocientas veintitantas pesetas en proporción a las graves heridas que sufrió, y de las cuales afortunadamente se encuentra totalmente bien.

Seguidamente de cobradas las ha empleado por partes iguales en la adquisición de ropas de abrigo con destino a las tropas de nuestro glorioso Ejército y de los camaradas falangistas que se encuentran en el frente.

En la tarde de ayer fué recibida por la Excelentísima señora de Orgaz a quien hizo entrega de las destinadas para el Ejército a fin de que por conducto de la Cruz Roja de cuya presidencia ostenta esta distinguida señora fuesen remitidas a su destino. La esposa de nuestro Alto Comisario tuvo frases de elogio para el joven Lacorte, haciendo patente su agradecimiento por su bello rasgo.

A continuación visitó al Jefe local de Falange Española de las J. O. N. S. de Tetuán, haciendo entrega del lote para los camaradas de Falange escuchando así mismo, la felicitación de aquel por el recuerdo para los compañeros ausentes.

Es también digno de hacer mención el hecho de que los doctores señores Maté y Gómez Durán que lo asistieron durante su enfermedad, han renunciado al cobro de sus respectivas minutas.

Les enviamos a todos nuestra felicitación por su generoso y patriótico comportamiento.

### Adquisición de prendas para los necesitados, concurrentes a los Comedores de Asistencia Social

#### ENTREGA DE EFECTIVOS

Suma anterior, ptas 364.00.- Sres Roman Ferri, 10,00; Menahen M. Benatar, 25,00; Benadín Hermanos, 25,00; Señor Nogueru 10,00; Don Manuel Segovia, 10,00 Doña Teresa Folch, 5,00; Sr. Villarejo, 25,00; Señor Lloret, 20,00 Sra Viuda de Iglesias 5,00; Sra. de Delgado, 10,00 Establecimiento "El Moka" 5,00; Sr Aguilera, 15,00; Doña Francisca Mora de Molina, 10,00; Casa Pedro Pompeyo Castello Poveda, 100. Sra. Suñer, 25,00; doña Rafaela Caba

Vacantes siete (7) plazas de Guardias de segunda clase, europeos, más las que se produzcan hasta la fecha del examen, dotada con el sueldo anual de 1.500 pesetas y otras 1.500 pesetas en concepto de gratificación, se convoca concurso-examen para proveerlas, con arreglo a las siguientes condiciones:

Primera.—Podrán solicitar ser incluidos en las listas de aspirantes, todos los españoles que, en la fecha del cierre de admisión de instancias, hayan cumplido veintitrés años y sean menores de treinta y cinco, y acrediten haber cumplido sus deberes militares, sin nota alguna desfavorable en su hoja de servicios;

Segunda.—No podrán tomar parte en este concurso-examen: a) Los que hubieran sufrido arresto por embriaguez o escándalo; b) Los que tuvieran antecedentes penales o tengan nota desfavorable en su hoja de servicios;

Tercera.—Las solicitudes irán escritas de puño y letra de los interesados, haciendo constar en ellas el nombre y apellidos, días, meses y años, reíntegrados con una póliza de pesetas de la zona; debiendo ser entregadas o remitidas directamente a la Alta Comisaría (Delegación de Asuntos Indígenas, Jefatura de la Seguridad General); quedan cerrados el plazo de admisión de instancias el día veintidós de diciembre actual, a las veinticuatro horas.

Cuarta.—A dichas solicitudes, se acompañarán los documentos siguientes: a) Certificación del acta de nacimiento, expedida por el Registro Civil; b) Certificación de antecedentes penales;

Quinta.—Podrán acompañar los solicitantes como acreditación de su cultura los títulos, diplomas, etc. que posean por estudios cursados.

Sexta.—Dos días después de terminado el plazo de admisión de instancias, se expondrá la lista de los admitidos al curso, que se hará pública en este Boletín Oficial y en la Jefatura de Seguridad General de la zona, especificándose en ella el día y hora en que deberán presentarse a examen en Tetuán los que en la misma figura.

Séptima.—El mismo día del examen el Vocal que designe el Presidente del Tribunal presentará la talla de cada uno de los presentados a examen, y los que resultaren tener la talla exigida, serán reconocidos acto seguido por un médico designado al efecto, que firmará la correspondiente certificación individual por ambos requisitos.

Octava.—En el acto de ser llamados al reconocimiento presentarán el recibo de la Jefatura de Seguridad General de haber satisfecho la cantidad de dos pesetas para el gasto de reconocimiento y talla; debiendo abonar, los que resultaren útiles en este reconocimiento, la cantidad de diez pesetas por derechos de examen.

Novena.—En dicho concurso serán dos los ejercicios, ambos eliminatorios, uno escrito que consistirá en escritura al dictado, durante quince minutos y redacción de una parte, dando cuenta a sus Jefes de una infracción a un Reglamento, en un tiempo máximo de otros quince minutos.

Para el ejercicio oral, se sacará a la suerte un tema de Código Penal de la Zona, otro de reorganización administrativa de la Zona, uno de Geografía de Protectorado, uno de Aritmética y otro de obligaciones del Guardia, consignadas en el artículo 63 del Manual del Cuerpo de Seguridad de la Península, según el programa que se publica en continuación a desarrollo en treinta minutos cada uno.

Décima.—La clasificación de cada ejercicio será de 0 a 10 (cero a diez), siendo la nota mínima para aprobar, los cinco puntos.

El Tribunal examinador formalizará una relación teniendo en cuenta la calificación de los ejercicios y en igualdad de calificación se dará el número con arreglo a las preferencias siguientes: a) Los que poseyendo certificado de aptitud para conducir vehículos de tracción mecánica, sean especialistas en la conducción de motocicletas, solas o con sidecar;

b) Los que posean el árabe; c) Los que posean el francés, inglés, alemán, italiano u otro idioma cualquiera; d) Taquigrafía o Mecanografía;

e) Sargentos y cabos que hayan servido en el Ejército o Fuerzas Navales de África; f) Soldados que hayan servido en el Ejército o Fuerzas Navales de África;

g) Sargentos y cabos que no hayan servido en África; h) Soldados que no hayan servido en África;

i) Los aprobados que manifestasen poseer los méritos señalados en los apartados a), b), c) y d) del número anterior, serán sometidos a un examen de dicha materia si fuese necesario.

Los restantes aprobados podrán cubrir por orden de puntuación las vacantes que se produzcan durante un plazo de dos años, siempre que conserven la aptitud física y las condiciones exigidas para tomar parte en este concurso-examen.

Los eliminados por cualquier motivo no tendrán derecho a reclamación alguna.

Será de cuenta de los llamados al concurso los gastos de toda clase por la estancia en Tetuán y transporte de ida y vuelta.

Los aspirantes no aprobados y los que no hubieran sido admitidos al concurso podrán retirar sus documentos en un plazo de dos meses, transcurrido el cual se procederá a la destrucción de los no reclamados.

Los aspirantes que dada la premura con que se anuncia el concurso no pudieran acompañar a la solicitud los documentos exigidos, podrán presentar ésta a reserva de unir dichos documentos durante un plazo que no excederá al del día antes de ser llamados a examen.

Tetuán 2 de diciembre de 1936 El Jefe de la Seguridad General.—Carlos Alvarez.

#### PROGRAMA

Para el concurso-examen de Guardias europeos de segunda clase del Cuerpo de Seguridad de la Zona de Marruecos ARITMETICA Tema 1.—Unidad y número.—Unidad simple y colectiva. Tema 2.—Formación de los números.—Aritmética, su definición.

medios enteros.—Consecuencias in medias de la definición. Tema 6.—Casos de la multiplicación.—Tabla de multiplicar. Tema 7.—Sustracción de números enteros.—Artificio sustractivo.—Casos de la sustracción. Tema 8.—División de números enteros.—Casos de la división. Tema 9.—Sistema métrico decimal.—Unidades de longitud, superficie, volumen, capacidad y peso. Tema 10.—Múltiplos y submúltiplos de las unidades principales.—Unidad monetaria.

#### GEOGRAFIA de la zona del Protectorado de España en Marruecos

Tema 1.—Límites. Tema 2.—Superficie.—Población. Tema 3.—Razas pobladoras. Tema 4.—Religión.—Lenguas. Tema 5.—Clima.—Suelo y subsuelo. Tema 6.—Industria y comercio. Tema 7.—Orografía.—Ramificaciones principales.—Cordilleras del Rif.—Alturas principales. Tema 8.—Hidrografía.—Principales ríos, mediterráneos y atlánticos. Tema 9.—Regiones naturales.—Ciudades principales. Tema 10.—Comunicaciones principales.

#### CODIGO PENAL DE LA ZONA

Tema 1.—De los delitos y faltas.—Circunstancias modificativas de la responsabilidad criminal.—Existentes, agravantes, atenuantes y mixtas.—Personas responsables de delitos y faltas. Tema 2.—De las penas.—Su clasificación.—Duración y efecto de las penas.—De la extinción de la responsabilidad penal.

Tema 3.—Delitos contra el orden público.—Atentado contra la autoridad y sus agentes, resistencia y desobediencia.—Desórdenes públicos.—Violación de sepulturas.—Delitos contra la salud pública.

Tema 4.—De los delitos de los empleados en el ejercicio de sus cargos y de los particulares por infracción de los deberes que les impone el interés público.—Infidelidad en la custodia de los presos.—Desobediencia y denegación de auxilio.—Abusos contra la honestidad.—Cohecho.—Encubrimiento.

Tema 5.—Delitos contra las personas.—Parricidio.—Asesinato.—Homicidio.—Infanticidio.—Aborto.—Lesiones.—Duelo. Tema 6.—Delitos contra la honestidad.—Adulterio.—Violación y abusos deshonestos.—Delitos de escándalo público.—Estupro y corrupción de menores.—Rapto.

Tema 7.—Delitos contra la libertad y seguridad.—Detenciones ilegales.—Sustracción de menores.—Abandono de niños.—Allanamiento de morada.—Amenazas y coacciones. Tema 8.—Delitos contra la propiedad.—Robo.—Hurto.—Usurpación.—Estafa y otros engaños. Daños.—De las cosas de préstamo sobre prendas.—Delitos contra la seguridad general.—Incendios y otros estragos.—Delitos cometidos por medio de explosivos.

Tema 9.—De las faltas.—Faltas de imprenta.—Faltas contra el orden público.—Faltas contra los intereses generales y régimen de poblaciones. Tema 10.—Faltas contra las personas.—Faltas contra la propiedad.

#### ORGANIZACION ADMINISTRATIVA DEL PROTECTORADO

Tema 1.—Acta de Algeciras.—Naciones que estuvieron representadas y acuerdos. Tema 2.—Convenio franco-marroquí de 30 de marzo de 1912. Tema 3.—Convenio hispano-francés de 27 de noviembre de 1912.

Tema 4.—Régimen de capitulaciones.—Origen y estado actual.—Naciones que renunciaron y naciones que lo conservan. Tema 5.—Tribunales españoles y su organización y competencia.

Tema 6.—Reglamento de inmigración.—Reglamento de Espectáculos. Tema 7.—Reglamento de circulación de vehículos de tracción animal y tracción mecánica.

Tema 8.—Reglamento de caza.—Reglamento para la represión del contrabando de armas. Tema 9.—Reglamento para la explotación de los establecimientos en los que se consumen bebidas alcohólicas. Tema 10.—Organización de los servicios de la Alta Comisaría.—Autoridades musulmanas y españolas.

#### OBLIGACIONES DE GUARDIA (Artículo 63 del Manual del Cuerpo de la Península.)

Tema 1.—Reglas primera y segunda. Tema 2.—Reglas tercera, cuarta y quinta. Tema 3.—Reglas sexta, séptima y octava. Tema 4.—Reglas novena y décima. Tema 5.—Reglas 11 y 12. Tema 6.—Reglas 13 y 14. Tema 7.—Reglas 15 y 16. Tema 8.—Reglas 17 y 18. Tema 9.—Reglas 19 y 20. Tema 10.—Reglas 21 y 22.

### BOINAS ROJAS EN EL CERRO DE LOS ANGELES

Por Dios y la España inmortal pelearon nuestros padres. Por Dios y la España inmortal REQUETES a vencer y triunfar. (Estrofa del "ORIAMENDI", marcha carlista).

¡Valiente REQUETE! Español que nos leas; muchacho catalán, asturiano, leonés, valenciano, andaluz, vasco, aragonés, extremeño, navarro, canario, balear, murciano, gallego, castellano!... ¡Español! cualquiera que sea tu procedencia y tu edad, ¿en qué punto del solar hispano has nacido? ¿en cual de ellos ha sido que te avergüences, por ello de llamarte español? ¿Verdad que en ninguno?... ¡Corre verdad que en ninguno!... ¡Español! noble español, me juro aún, paisano, que quiere decir no ya que se es de la misma "tierra", sino algo más íntimo, "hermano", pues a eso equivale ese dulce nombre de "paisano". ¡Paisano! hermano es "pañol"... ¿eres creyente? ¿Se ha secado en tu corazón por completo el riego diario que con las tiernas oraciones iba tu buena madre depositando en él?... ¿Recuerdas haber vestido en tu niñez el trajeito nuevo que tu madre con amoroso cuidado te tenía guardado en el fondo del arca desde hacía varios días ya para estrenarlo en la fiesta de la Patrona de tu pueblo?... ¿Recuerdas lo orgulloso que ibas ese día enseñando a todos ese traje que te hacía un hombre?... ¿No recuerdas con emoción, con cariño, con lágrimas quizás el solemne momento de la procesión, en que aturdida sus oídos el ruido de la música aludando a la Imagen y el estampido de los cohetes, todo a un mismo tiempo?... Si eres un chavallito de pocos años ¿no recuerdas cuando ibas en esa procesión de atrás de la Imagen de la Santísima Virgen llevándote tu santa madre de la mano... Recuerdas aquel año en que bendita madre drel iba en esa misma procesión con el manto hasta cubrirla completamente la cara y los pies descalzos en cumplimiento de la promesa hecha a la Virgen cuando tú mismo o alguno de tus hermanos o bien tu padre estuvo gravemente enfermo?... ¿Recuerdas todo eso?... ¿Recuerdas las noches de la novena en las que a la salida te dabas cita con tu prometida... ¿quién hoy la madre de tus hijos... y a donde acudiría todo el pueblo para pedir algo a la "morenita" o al Cristo queñal al que tanta devoción le tenías todos?... Ante esa Imagen oraron tus padres, tus abuelos, tus hermanos... Ante ella se postraron todos... (Ante la última página)

### NOTICIAS VARIAS

A SALAMANCA En la mañana de ayer marchó para la citada capital castellana en donde prestará sus servicios como agregado a aquel Cuartel General el distinguido joven, funcionario de la Legación de España en Tánger, don Raúl Sánchez, que hasta ahora vino actuando inteligentemente en la sección de Prensa y Propaganda de la Alta Comisaría.

Don Raúl Sánchez es un excelente patriota que abandonó su destino en la Legación de España en Tánger a los pocos días de haber estallado el glorioso movimiento nacional, por no obedecer las órdenes del Gobierno rojo de Madrid. Deseamos al distinguido funcionario un feliz viaje y grata estancia en su nuevo destino y residencia.

EL CORONEL BURUAGA Ha salido para la Península el prestigioso coronel de Infantería don Eduardo Saenz de Buruaga, jefe Militar del territorio de Larache últimamente, y en la iniciación del movimiento nacional, encargado de la Alta Comisaría de España en Tetuán del hasta la llegada a Tetuán del Invierno General Franco, jefe del Estado español.

ESTRAS DE LUTO En la tarde del martes, se efectuó a la triste ceremonia de conducir a su última morada los restos mortales de la virtuosa y respetable señora doña Elena Artacho García, esposa de nuestro estimado convecino, el acreditado industrial de la localidad don Luis Gutiérrez Aznar. El acto necrológico constituyó una sentidísima manifestación de duelo. Reiteramos el pésame más sentido a todos los familiares de la extinta.

Ayer miércoles, por la tarde, se efectuó el entierro de la morismista niña Marujita García Benavides, hija del jefe de talleres de la imprenta Hispania, don Antonio García García, fallecida en nuestra ciudad a la tierna edad de seis meses. A las numerosas muestras de condolencia que están recibiendo los familiares del nuevo ángel, nos asociamos sinceramente.

DE SEVILLA Después de ser sometido a tratamiento en la enfermedad que padece, encontrándose por fortuna muy aliviado de la misma, desde hace unos días se halla en Tetuán, de regreso de Sevilla, a donde marchó para consultar con un especialista, el ilustrado teniente de Caballería, don Julio Peláez, nuestro estimado amigo, que presta sus servicios en la sección de Prensa y Propaganda de la Alta Comisaría.

CONFERENCIAS Ante el micrófono de la Estación Emisora de la Guardia Civil, inició el pasado lunes la serie de charlas acerca del credo falangista, que se propone pronunciar dos veces por semana, el distinguido abogado de la localidad, don Fernando García Montoto, que viene realizando ante el citado micrófono, una continuada y plausible labor de divulgación patriótica. A juzgar por la calidad del prólogo, las charlas falangistas del señor Montoto prometen ser muy bellas e interesantes. La próxima -- bajo "España Una" -- ten

drá lugar el viernes venidero. Una de nuevo nuestra felicitación el brillante charlista a las muchas que viene recibiendo. ESPECTACULOS Después de las concurrencísimas proyecciones de "Torero a la fuerza", se exhibe ahora en el Monumental Cinema una interesante película "Alcohol prohibido", cuyos protagonistas corren a cargo de Myrna Loy y Walter Huston, y en el Teatro Español tras la seducción de Joan Crawford en "Encadenada". Se proyecta en film Columbia titulado "Dama por un día", por May Robson, Warren William y Gladys Farrell. EL LEGIONARIO Después de actuar brillantemente en Larache, Arcila y Alcarazquivir haciendo derroche en todas partes de su fogosa oratoria patriótica, que con tantos adeptos cuenta, ayer regresó a Tetuán el notable charlista don Guido Carrara, que en Marruecos y España ha popularizado su pseudónimo de "El Legionario, y de ayer, de hoy, de mañana, y de siempre". La excursión del señor Carrara por nuestras ciudades de la Zona Occidental ha sido un nuevo éxito que añadir a los muchos que lleva conquistados por la santa causa nacionalista el vibrante orador.

"Las Campanas" EL MEJOR DE TODOS TUESTE DIARIO Almacenes M. Carrion O'Donnell, 8 TETUAN Falange Española de las JONS ORDEN DE LAS MILICIAS DE FALANGE ESPAÑOLA DE LAS J. O. N. S. DE TETUAN Servicio para hoy 10 de diciembre de 1936 Jefe de día: Jefe Centuria, Vicente Serradilla Seco. Imaginaria: Subjefe Centuria, José Pérez Sánchez. Patrulla: Dos escuadras de la Primera Falange, primera Centuria. Imaginaria: Una escuadra de la Primera Falange, primera Centuria. Corneta de Guardia: Cuartel Sanjurjo: José Sánchez Escudero. Imaginaria: Hamido Ben Sellam. Cárcel Mora: 1 jefe y 2 sub-jefes de escuadra y 9 falangistas. Prevención Sanjurjo: 1 jefe de escuadra y 6 falangistas. Jefatura local: 1 jefe de escuadra y 4 falangistas. Idem Territorial, 1 jefe de escuadra y 4 falangistas. Todos ellos de la Segunda Centuria primera Línea. RANCHO PARA MAÑANA Desayuno: Café y tostada. Primera comida: Potaje alubias, filetes en salsa y dátils. Segunda comida: Potaje lentejas-bacalao en salsa y café. El Secreario loral de Milicias CAFE MARCA "Las Campanas" El mejor de todos. TUESTE DIARIO. Almacenes M. CARRION. O'Donnell 8 TETUAN

**RAMON WEIL y HERMANO**  
 DEPOSITARIO DE LA  
**CERVEZA DAMM**  
 Fábricas de hielo.-Cámaras frigoríficas  
 Aguas carbónicas y jarabes  
**VERMOUTH MARTINI & ROSS**  
 Teléfono núm. 280 Sucursal en Ceuta Casa Central Melilla

**Compañía Trasmediterránea**  
 MADRID  
 FASEO DE LA CASTELLANA, 14  
 Servicios regulares comerciales y correos entre la Península, Baleares, Norte de Africa, Canarias y Guinea española

Tánger - Algeciras - Tánger  
 Salidas de Tánger, todos los días a las 8'00 horas. Salidas de Algeciras, todos los días a las 13 horas. Duración de la travesía, dos horas. Precios de pasajes: de Tánger a Algeciras: 1.ª, 34 pesetas; 2.ª, 20; 3.ª, 10. De Algeciras a Tánger: 1.ª, 34 pesetas; 2.ª, 20; 3.ª, 10 pesetas.

Ceuta - Algeciras - Ceuta  
 Salidas de Ceuta, todos los días dos veces, a las 8'30 y 15 horas. Salidas de Algeciras, todos los días dos veces, a las 12 y a las 18'30 horas. Duración de la travesía, 1'15 horas. Precios de pasajes: de Ceuta a Algeciras: 1.ª, 21'70 pesetas; 2.ª, 13; 3.ª, 10. De Algeciras a Ceuta: 1.ª, 22'70; 2.ª, 13'50; 3.ª, 10.

Nueva tarifa para automóviles de turismo siempre y cuando el propietario viaje al mismo.

| Clase                           | Algeciras-Tánger | Algeciras-Ceuta | Algeciras-Melilla | Algeciras-Larache |
|---------------------------------|------------------|-----------------|-------------------|-------------------|
| Autos hasta 1.000 kg de peso    | 75'00            | 85'00           | 155'00            | 155'00            |
| Id. de 1.001 a 1.500 kg de peso | 85'00            | 95'00           | 145'00            | 155'00            |
| Id. de 1.501 a más              | 115'00           | 125'00          | 195'00            | 215'00            |

NOTA.—En estos precios están incluido todo el gasto de embarque y desembarque del vehículo y los impuestos locales.  
 OTRA.—Los señores pasajeros que efectúen la travesía en el mismo viaje que el auto tendrán una rebaja del 20 por 100 hasta cuatro pasajes, sobre el importe neto del pasaje, excluidos los impuestos.—Para más informes y pasajes: Muelle de la República. Estación Marítima. Teléfono. 637 y 652.—Ceuta.

**Pavimentos Asfálticos, S. A.**  
 Carreteras - Asfaltados - Trabajos hidráulicos y construcción en general

Recubrimientos asfálticos impermeables garantizados para azoteas y cubiertas de edificios  
 Casa Central Delegación en Marruecos  
 Paseo de la Castellana, 7 Zoco del Trigo  
 MADRID TETUAN  
 Apartado, 633 Apartado, 69

**Cerámica de los Castillejos S. A.**  
 REPRESENTACION DE CEUTA  
 La drillos huecos y macizos.—Servicio directo a pie de obra  
 Depósito: P. de Africa, 12, bajo. - Teléf. 4 0-3

**SUS MERCANCIAS**  
 ...serán entregadas con rapidéz y seguridad confiándolas a  
**LA VALENCIANA, S. A.**  
 Solicite V. la nueva tarifa de mercancías.

**La Espiga de Oro**  
 Pan español, francés y Viena.—Especialidad en pan moreno, pan caliente a todas horas Servicio a domicilio.  
 Barriada de España, 110.—Teléfono, 478. Ceuta

**Ferrocarril de Ceuta a Tetuán**  
 CUADRO DE MARCHA Y HORARIO DE TRENES A PARTIR DEL DIA 1 DE JULIO DE 1936

| Estaciones                | Llegada | Parada | Salida        | Cruce | Estaciones      | Llegada | Parada | Salida        | Cruce |
|---------------------------|---------|--------|---------------|-------|-----------------|---------|--------|---------------|-------|
| <b>Tren Mixto núm. 81</b> |         |        |               |       |                 |         |        |               |       |
| Tetuán                    | 8,35    | 1      | 8,35          |       | Ceuta           | 8,37    | 1      | 8,38          |       |
| Malaljen                  | 8,48    | 1      | 8,47          |       | Miramar         | 8,48    | 1      | 8,49          |       |
| Rincón                    | 8,57    | 1      | 8,58          |       | Castillejos     | 8,54    | 8      | 8,57          |       |
| Negro                     | 9,07    | 1      | 9,10          |       | Riffien         | 9,06    | 1      | 9,07 X M. 81  |       |
| Riffien                   | 9,18    | 1      | 9,25          |       | Negro           | 9,27    | 1      | 9,28          |       |
| Castillejos               | 9,24    | 1      | 9,28          |       | Rincón          | 9,48    | 1      | 9,49          |       |
| Miramar                   | 9,35    | 1      | 9,38          |       | Malaljen        | 10,06   |        |               |       |
| Ceuta                     | 9,41    |        |               |       | Tetuán          | 10,06   |        |               |       |
| <b>Tren Correo núm. 1</b> |         |        |               |       |                 |         |        |               |       |
| Tetuán                    | 13,14   | 1      | 13,18         |       | Ceuta M. Repba. | 13,54   | 8      | 13,58         |       |
| Malaljen                  | 13,33   | 1      | 13,34         |       | Ceuta E.        | 14,01   | 1      | 14,02         |       |
| Rincón                    | 13,52   | 1      | 13,53         |       | Miramar         | 14,11   | 4      | 14,18 X O. 1  |       |
| Negro                     | 14,02   | 1      | 14,03         |       | Castillejos     | 14,19   | 1      | 14,20         |       |
| Riffien                   | 14,07   | 4      | 14,11 X O. 8  |       | Riffien         | 14,29   | 1      | 14,30         |       |
| Castillejos               | 14,20   | 1      | 14,21         |       | Negro           | 14,48   | 1      | 14,49         |       |
| Miramar                   | 14,25   | 8      | 14,27         |       | Rincón          | 15,06   | 1      | 15,07         |       |
| Ceuta                     | 14,31   |        |               |       | Malaljen        | 15,24   |        |               |       |
| M. República              | 14,31   |        |               |       | Tetuán          | 15,24   |        |               |       |
| <b>Tren Mixto núm. 83</b> |         |        |               |       |                 |         |        |               |       |
| Tetuán                    | 18,00   | 8      | 18,02 X M. 84 |       | Ceuta           | 18,53   | 1      | 18,54         |       |
| Malaljen                  | 18,22   | 1      | 18,23         |       | Miramar         | 17,04   | 1      | 17,04         |       |
| Rincón                    | 18,42   | 1      | 18,43         |       | Castillejos     | 17,10   | 1      | 17,11         |       |
| Negro                     | 18,52   | 1      | 18,53         |       | Riffien         | 17,20   | 1      | 17,21         |       |
| Riffien                   | 18,58   | 1      | 18,59         |       | Negro           | 17,41   | 1      | 17,42         |       |
| Castillejos               | 19,09   | 1      | 19,10         |       | Rincón          | 18,01   | 1      | 18,02 X M. 83 |       |
| Miramar                   | 19,18   |        |               |       | Malaljen        | 18,20   |        |               |       |
| Ceuta                     | 19,18   |        |               |       | Tetuán          | 18,20   |        |               |       |

Tetuán 24 de junio de 1936

**Juan Cañada Moreno**  
 Armador de Vapores y Veleros rápidos a motor  
 PONE EN CONOCIMIENTO DEL COMERCIO EN GENERAL QUE HA ESTABLECIDO UN SERVICIO CON VARIAS SALIDAS POR SEMANA DEL PUERTO DE SEVILLA PARA LOS DE LARACHE, CEUTA, VILLA ALHUCEMAS Y MELILLA, TOMANDO TODA CLASE DE MERCANCIAS PARA DICHOS PUERTOS Y VICEVERSA  
 TAMBIEN SE TOMA CARGA D. LOS PUERTOS DE GIBRALTAR Y TANGIER PARA LOS ANTERIORMENTE CITADOS.  
 Para mayor facilidad del comercio y por razones patrióticas, el importe de los fletes, que serán a precios reducidos, se cobrarán en pesetas.  
 Se admiten fletes de otros puertos  
**PARA INFORMES:**  
 EN CEUTA: Camoens, 9. Teléfono: 189.  
 EN SEVILLA: Don Filomeno de Aspe, Aduana, 34  
 EN LARACHE: Don Enrique Diaz, Plaza España, Casa Escriña  
 EN MELILLA: Don José San Martín, Jardines, 8  
 EN TANGER: Don Plácido Fernández BD. Ante 1  
 EN GIBRALTAR: Don Pedro Artesanal, Castle Road, 13  
 EN RIO MARTIN: CRISTOBAL ESPINOSA

**CAFÉ VICENTINO BAR**  
 Pastelería y Repostería.-Restaurant  
 Primo de Rivera, 5 Teléfono 4-9 Ceuta  
 ¿Quereis tomar un café exquisito? Compradle a  
**Constantino Cossio**  
 General Sanjurjo, 2  
 Para trabajos tipográficos  
**EL FARO DE CEUTA**

**MENAGHO LIBRERIA**  
 PRENSA EXTRANJERA  
 BIBLIOTECA CIRCULANTE FIGURINES  
 LIBROS DE TEXTO  
 ENCARGOS RAPIDOS  
 Camoens, 14 Teléfono, 365  
 CEUTA

**MOLINA**  
 ELECTRICIDAD - JUGUETERIA  
 LOZA Y CRISTAL - PAPELES  
 PINTADOS  
 CEUTA TELEF. 190. TETUAN

**SEÑORAS CBALLEROS**  
 En la SASTRERIA  
**Abuelo**  
 No encargad vuestros trajes, sin visitar antes la SASTRERIA

**Abuelo**  
 Encontraréis los mejores géneros de caballero para la actual temporada de invierno  
**Cabaret Cantante**  
 GRANDES DEBUTS  
 El mejor de Marruecos y el de las caras más bonitas  
 Teléfono 3-6-7 Peligros, 5  
**Agencia DELGADO**  
 CEUTA-TETUAN  
 Despachos de Aduanas.-Transportes y consignaciones.- Casa en Tetuán: Cardenal Cisneros, 9

**Taller de Platería**  
 Avenida Villanueva núm. 12  
 Artísticos escudos de Falange en plata y otros metales. Sortijas sellos, con relieves oxidados, o pulidos, en plata 900 m/ con cifras grabadas desde 4'00 pesetas. Semanarios en diferentes dibujos oxidados o pulidos en plata 900 m/ desde 20 pesetas. Pago a buen precio plata vieja.

**Compra-Venta**  
 CASA J. SALES  
 Pasaje Romero, 16. CEUTA  
**Lea V. «EL FARO» que le interesa**

**Aviso a los consumidores de la Leche Condensada EL BEBE HOLANDES**  
 Se pone en conocimiento del público en general, que a partir de esta fecha el precio de la lata de leche EL BEBE HOLANDES debidamente autorizado por la Junta de Subsistencias, ha sido fijado en **1.10 Ptas.** la lata.  
 Estas latas continúan trayendo sus premios de costumbre  
**PEDIDAS EN TODOS LOS ESTABLECIMIENTOS DE CEUTA**  
 Siempre fresca. Siempre igual  
 El Bebé Holandés no tiene rival  
**AGENCIA DE CEUTA: JAUDENES, 27.-TELEFONO 365**

**VIUDA DE SAMUEL SALAMA**  
 CONSIGNATARIOS DE BUQUES  
 Agentes exclusivos de la "SHELL"  
**Sociedad Petrolifera Española**  
 Participa al Comercio en General que la importante Compañía Naviera: **BLAND LINE** ha establecido un servicio de SEVILLA a CEUTA al precio de: **CUARENTA Y OCHO PTAS. TONELADA**  
 También admite carga para Melilla y otros puertos a precios muy reducidos.  
**FERMIN GALAN, 20 CEUTA APARTADO 53**

**LINEA DE VAPORES**  
**MANUEL CAMPOS PEÑA**  
 Salida semanal del puerto de Sevilla y Huelva para Ceuta Melilla y Larache  
 Para informes en Ceuta consignatario  
**Enrique Delgado Villalva**  
 EN MELILLA FRANCISCO MILLER  
 EN LARACHE JOSE TORRES ASPE

¡Comerciantes! ¡Industriales!  
 ¡Contratistas de Obras, etc., etc., etc.¡  
 Aseguren su personal contra los riesgos de accidentes del trabajo en la Mutualidad Patronal  
**Mutua de Ceuta**  
 Contribuyendo así a la defensa de los intereses locales, aparte de los múltiples beneficios directos que para Vd. representa el ser un asociado más de una Entidad que no persigue ningún fin lucrativo y si el de estar a cubierto de una obligación impuesta por la Ley con el menor coste posible  
 Primo de Rivera, número 61. - Teléfono 668

**José Ibañez Canto**  
 Grandes almacenes de tejidos y confección.  
 La casa más surtida. ¡Última novedad!

¿Quiere V. comprarse un estupendo corte de traje barato y de buen gusto?  
 Haga una visita a los Almacenes  
**EL PRECIO FIJO**  
 donde acaban de recibir el surtido de mejor pñería para trajes de caballero que usted puede imaginarse.

**UNDERWOOD**  
 Participa al público que sólo con máquinas completamente nuevas las que llevan grabado en el front, la izquierda del lado el sel o «GASTAR TRUMPY». Representante exclusivo de la marca UNDERWOOD en España y Zonas del Protectorado Español. Desconfiad en absoluto de cuanto os digan en contrario exigiendo siempre el certificado de garantía, no de la casa que las vende, sino de los concesionarios UNDERWOOD.  
 PEDID FOLETOS A  
**M. FERNANDEZ BENITEZ, S. L.**  
 Pablo Iglesias, 3. MELILLA.-CEUTA: Soberanía Nacional. 49.-Luneta, número 37 en Tetuán y Saniúcar, 2 en Tánger

**Amplio Almacén**  
 Quedará disponible para alquilar desde el día 1.º de Octubre próximo.  
 PARA DETALLES DIRIGIRSE A  
**Casa Baeza Hermanos**  
 Ceuta-Tetuán-Larache

Impresos de todas clases y económicos, en "El Faro de Ceuta"

# EL FARO DE CEUTA

## PERFIL del DIA

COMENTARIOS ANTICIPADOS.—Las noticias que difunden todas las emisoras de radio vienen a confirmar la poca, la poquísima importancia que en el extranjero se le concede a la reunión que a propuesta del "des gobierno valenciano" tendrá lugar el día 10 en Ginebra.

No parece sino que la Sociedad de Naciones está destinada a los ridículos más sonoros. Nadie habrá olvidado, sin duda, las sesiones que se celebraron con motivo de las sanciones conque el conglomerado judío-masónico quiso amedrantar a Italia. Así mismo se recordará -- que no está tan lejos la cosa -- esas otras sesiones que el "Negus Negusti" promovió para ver si su imperio podía salvarse del temporal que la civilización romana había desencadenado.

Pues bien, la civilización española -- madre y señora de todas las civilizaciones -- ha desencadenado también otro temporal contra ese "desgobierno valenciano". Inútil es que se empeñe en mantenerse, y más inútil todavía que pretenda ampararse en la lamentada protección ginebrina. Ya se ha visto su poca eficacia. Por otro lado, cuando la civilización avanza no existen murallas de bastante resistencia para detenerla.

No se ocupen ni se preocupen los señores del Frente Popular que el caricaturizado ministro Alvarez del Vayo está condenado al fracaso. Lo decimos de antemano y sin miedo a equivocarnos. Contra España pretenderán desencadenar esa taifa de malos españoles que ahora tienen su guarida en Valencia, todas las furias del Averno y todo el maquiavelismo de los poderes secretos.

Pero España está salvada, que es lo interesante. A España le tiene su cuidado cuanto haga y cuanto piense ese poder sin podería, que ya está pensando huir de Valencia para asentarse en Lérida, porque los mismos españoles, los españoles que sienten la Patria, son los que han decretado su muerte. La reunión del día 10 no será otra cosa que un remedo de aquella otra en la que el "Negus" lució su amante indumentaria, buscando un imperio que todavía no ha encontrado.

Lo mismo que Alvarez del Vayo que busca un gobierno y se le ha escapado de las manos.

ANTONIO VALDIVIA

Algeciras-Diciembre 1936.

## OTRAS INFORMACIONES RADIOFONICAS

### La ola comunista ahoga ya a los mismos comunistas

(Viene de la primera plana) dres y después serán inmolados los que hoy hacen de verdugos. Morlof se siente ya feliz y las víctimas para él se inmolan como no le bastan con los españoles, con los buenos españoles, se cogen también del campo rojo.

La fórmula para el engaño consiste en decirles que a cada uno se le va a dar lo que necesita y que cada uno dará el rendimiento lo en lo que pueda trabajar. Disfrazados por esta fórmula los engañan como aquella pobre portera de Madrid que decía: "Señora, yo, como solo sirvo para portera, seguiré siendo portera y como me van a dar lo que necesito cogéremos el piso bajo que es el mejor piso de la casa, tendré una criada y una cocinera, iremos a veranear a las playas del norte y tendremos un automóvil que me servirá para pasear por el Retiro, etc. Y en fin, ¡como está desgraciada portera han sido tantas!...

Pero los líderes, los dirigentes y los dirigidos, esos son los primeros que Morlof tie

ne derecho a devorar con sus entrañas ardientes.

En Barcelona ya están destruyendo a los separatistas. Luego caerán sobre los anarquistas todos, hasta que sólo paseen por sus calles los asiáticos.

En Valencia ya están dando gritos ante el monstruo que los devora.

El que tenga valor que resista y que espere a que nosotros lleguemos, que nosotros, con nuestra propia sangre, apagaremos el fuego de Morlof.

Y si es cierto lo que dice el articulista de que la reacción se ha producido decimos a los valencianos:

"Si es así uniros a nosotros y pronto todo habrá terminado".

Y es que el fuego de Morlof lo destruye todo y a la España que ellos llaman despectivamente fascista está preocupada por lo que les sucede y los va a suceder a los propios rojos españoles.

(De la Secretaría de Prensa del Cuartel General del Generalísimo).

### EL RECLUTAMIENTO DE VOLUNTARIOS PARA LOS ROJOS

En Holanda enseñan a los marineros a hacer creer que van a embarcarse en barcos españoles.

Londres.—El correspondiente del "Daily Telegraph" en Amsterdam, informa que en dicha ciudad se realiza en gran escala el reclutamiento de voluntarios para combatir al lado de los rojos españoles.

Dice el redactor que los comisionados de este tráfico humano, citan a los marineros y obreros; con preferencia a los primeros, en los cafés y casas públicas, en las que se realiza la firma del contrato, contrato que no es de combate, sino de marinería que va a figurar en la tripulación de un barco que hará servicio a España, y que como ha de correr algún riesgo por el transporte que se le dice es de viveres, cobra un sueldo magnífico.

Ya firmado el contrato se les lleva a París y de allí a Barcelona, donde creen los desgraciados que van a embarcar, pero, naturalmente resulta que son enrolados en la llamada brigada "Internacional", sin que ya en tonces se atrevan a protestar por temor a que se les asesine cosa que sucedería con toda seguridad si la protesta se hiciera.

Añade el periodista que de esta forma han sido muchos los holandeses, incluso padres de familia, que han sido reclutados por los traficantes rojos.

### MARCHA A GINEBRA LA COMISION BRITANICA, PERO, COMO SE HABIA PREVISTO, NO VA EDEN

Londres.—Esta tarde ha marchado a Ginebra la comisión inglesa que tomará parte en la reunión de la Sociedad de las Naciones.

Como se dijo, no marchó el ministro de Relaciones Exteriores, señor Eden, siendo presidido la comisión, por el secretario del departamento lord Cram borgh.

### LA MAÑANA TRANSCURRE CON RELATIVA TRANQUILIDAD EN EL FRENTE DE MADRID

Unicamente los aviones nacionales actúan con eficacia.

Roma.—Durante la mañana de hoy reinó relativa tranquilidad en el frente de Madrid, por lo que se refiere a las fuerzas terrestres.

En cambio la aviación nacionalista continuó sus eficaces bombardeos sobre las fortificaciones y reductos marxistas, no siendo hostilizada por los aviones enemigos ni tampoco por la artillería antiáerea, regresando a sus bases los pilotos cuando hubieron cumplido los objetivos que les había designado el Mandó.

### LOS ROJOS TRATAN DE RECONSTRUIR LAS FORTIFICACIONES QUE DESTROZO LA AVIACION NACIONAL

Tenerife.—Ante los grandes destrozos causados por la aviación nacional, en los últimos días, en las fortificaciones de los marxistas en el Paso de Rosales y Parque del Oeste, la Junta Delegada de Defensa de Madrid ha movilizó grandes núcleos de obreros para construir otras trincheras a toda prisa, pues tienen el temor de que la ofensiva a fondo de las fuerzas nacionales se verifique muy en breve.

tomase el acuerdo de impedir el alistamiento de voluntarios extranjeros para combatir en España. Preguntó también qué países lo aprobaban en aquel mismo instante.

El delegado italiano dijo que su país, junto con Alemania, había propuesto lo que ahora llevaba el delegado ruso en la primera sesión del Comité y en aquella época no se quiso atender a sus indicaciones, extrañándose que ahora se hiciera esa petición y con tan extremada urgencia, como quería el delegado ruso.

El delegado británico dijo que el número de extranjeros combatientes en España aumentaba cada vez más y que si no se evitaba este aspecto de intervención tendría graves repercusiones en la situación internacional y prolongaría el conflicto español.

### LA PRENSA ALEMANA DEPLO- RA LA ACTUAL SITUACION INTERNACIONAL

Berlin.—Los periódicos de esta capital deploraron la presente situación internacional, que ha sido guiado a la crisis inglesa, al olvidarse de los problemas europeos y especialmente de las propuestas alemanas para un pacto de la Renania.

### AUMENTA CONSIDERABLE- MENTE LA ENTRADA DE ORO EN SUIZA

Lausanne.—El presidente de la Federación, señor Meyer, ha pronunciado un discurso confirmando la firme voluntad del Gobierno suizo de garantizar el nuevo franco oro extranjero, que excede de la cifra de quinientos millones.

### DICE "LA GAZZETA DE POPOLO"

Roma, 9.— Toda la prensa italiana se muestra unánime en oponerse a que se discuta en la Sociedad de las Naciones, la nota enviada al organismo ginebrino por el ministro de Negocios Extranjeros del Gobierno rojo, Alvarez del Vayo.

La "Gazzeta de Popolo", escribe: "Si la Sociedad de las Naciones fuera una sucursal de la III Internacional el intento de los marxistas españoles debía haber fracasado en la secretaría del organismo, pero la Sociedad de las Naciones, y su secretaria, principalmente, se halla bajo el mandato de la francmasonería y el comunismo.

La Sociedad de las Naciones no tenía por qué ocuparse de esa nota puesto que se refiere al hecho interno en un país.

### SE REUNE EL COMITE DE NO INTERVENCIÓN

Londres.— Se ha reunido esta tarde el comité de no intervención que continuó discutiendo el asunto de los voluntarios extranjeros en España.

En las deliberaciones hizo uso de la palabra el embajador alemán en Londres, que representa al Reich en la comisión de no intervención, señor Von Ribbentrop.

Dice que Alemania propuso el 17 de agosto, en la primera sesión de la comisión, que se tomasen medidas apropiadas que evitasen el envío de voluntarios, apoyando la proposición Italia, pero sin conseguir éxito alguno.

Se extraña de que ahora, que combaten en España al lado de los marxistas más de 25.000 franceses y 30.000 rusos, se haga esta proposición.

Pidió que el comité se ocupe de las condiciones generales de la no intervención incluso prohibiendo el apoyo financiero, puesto que el dinero que se facilita sirve para la compra de armas.

Terminó diciendo que no se debe trabajar a medias y que es preciso que el comité aborde de cara todos los aspectos de la intervención tanto directa como indirecta.

### INAUGURACION DE UN CICLO DE CONFERENCIAS EN EL CENTRO DE ESTUDIOS AMERICANOS DE ROMA

Roma.—A iniciativa del Centro Italiano de Estudios Americanos ha tenido lugar la inauguración del "Viernes del Circolo Cultural americano", con la conferencia del ministro de Agricultura Forestal señor Rossini, asistiendo representaciones del Senado, Cámara, Academia de Italia y miembros del Cuerpo Diplomático.

El ministro ha pronunciado un discurso sobre el tema "América, y conquistas de la Civilización", poniendo de relieve el papel del progreso realizado por el nuevo mundo, y las aportaciones de los europeos, especialmente italianos. Después de haber expresado la necesidad de la colaboración entre el viejo y el nuevo mundo, el orador terminó ilustrando la obra fecunda de la civilización fascista que es garantía de la paz para los hombres de buena voluntad.

## Boinas rojas en el Cerro de los Angeles

(Viene de la cuarta página)

dos, tú mismo aun siendo chiquillo, con tu madre al lado que embebesada con tu "formalidad" se distraía de sus propias oraciones contemplándote. A esa Virgen o a ese Cristo depositaron todas sus confidencias, contaron sus penas y fue la mejor madre o el mejor padre que todos tenían en el pueblo, pues no había pena que a ella no se confiara... Pues todo eso ha estado a punto de acabarse, no solo en tu pueblo sino en todos los pueblos, en España entera por que los que tenían el Gobierno de la Nación -- fíjate bien que no digo los que gobernaban -- los que "mandaban" iban lentamente matando el alma nacional arrancando del corazón de todos ese sentimiento religioso que tanto enaltece al hombre y que tanto distingue al español. Todo eso hubiera concluido por culpa de ese laicismo cruel, brutal, enormemente criminal que nos querían imponer, pero que nos querían imponer, todo hubiera sido un mero recuerdo de algo histórico de no haber sobrevenido el glorioso movimiento del 18 de julio. Sin ese levantamiento que se hizo popular en el acto por que a él se incorporó con su sano instinto el noble pueblo español, formando un solo cuerpo de ejército y el pueblo, oiera de anarquía hubiera arrasado todo, incluso el mismo nombre de España que estaba destinada a unir su triste suerte a la del extranjero, convirtiéndola en colonia o feudo de una potencia judaizante... ¡Pobre España a lo que querían reducir!... Esto, y otras muchas cosas más es lo que debemos a ese glorioso Ejército nacional acaudillado por ese hombre providencial que se llama FRANCO.

Español: ¡VIVA ESPAÑA!, ¡VIVA ESPAÑA! y ¡VIVA SIEMPRE ESPAÑA!

(Comunión Tradicionalista, Delegación de Prensa y Propaganda).

## SALON APOLO

—:0:—

Hoy 10 de diciembre 1936 LOS ARTISTAS ASOCIADOS presentan a Spencer Tracy y Jack Oakie

en la divertida comedia

UNA AVERIA EN LA LINEA

con Constance Cummings, Arline Judge y Judith Wood

No deje de ver hoy esta magnífica producción

Próximamente el gracioso cómico Eddie Cantor en su mejor producción "Torero a la fuerza".

## Sanatorio Quirúrgico

Soberanía Nacional, 5 - Teléfono, 5-7-9

Próximamente se traslada al número 11 de la misma calle

## Horario de las Emisoras de Radiodifusión

Tenemos el gusto de publicar el cuadro de las principales emisoras de radiodifusión que nos ha sido facilitado por la Sección de Prensa y Propaganda del Estado Mayor del Ejército de Marruecos, la cual ha efectuado el acoplamiento de los horarios, a fin de que por el servicio de altavoces puestos en diferentes lugares de la población puedan ser escuchados por todos.

| Longitud en mts. | HORAS          | ESTACIONES                           | CLASE DE EMISION                                                               |
|------------------|----------------|--------------------------------------|--------------------------------------------------------------------------------|
| 410              | 8,30—9,00 h.   | E A J-5-Sevilla                      | Noticias de prensa y copia del parte oficial.                                  |
| 40               | 12,15—1,00 h.  | E A-9 A H-Tetuán                     | Prensa, partes oficiales, últimas noticias.                                    |
| 201              | 13,00—15,00 h. | E A J-46-Ceuta                       | Música, noticias de prensa.                                                    |
| 45               | 14,00—16,00 h. | Telegráfica de la G. Civil de Tetuán | Noticias, música, comentarios.                                                 |
| 40               | 16,50—10,45 h. | E A 9 A H-Tetuán                     | Últimas noticias, charla patriótica.                                           |
| 201              | 17,30—19,00 h. | E A J-46 Ceuta                       | Crónica radiada, noticias y comentario de prensa, discurso de un jefe Militar. |
| 40               | 19,00—19,45 h. | E A-9 A H-Tetuán                     | Comentarios, prensa, conferencias.                                             |
| 45               | 19,45—22,00 h. | Tea. de la G. C. Tetuán              | Comentarios de los partes oficiales.                                           |
| 40               | 21,00—21,30 h. | E A-9 A H-Tetuán                     | Noticias en Francés, Alemán, Italiano e Inglés (Emisión para el extranjero).   |
| 140              | 22,00—23,00 h. | E A J-5-Sevilla                      | Charla del Excmo. Sr. General Queipo de Liano.                                 |

La desvergonzada y cana/lesta campaña roja

## Tratan de achacar al Ejército glorioso de España los crímenes que ellos han cometido

Millán Astray, el glorioso Millán Astray, el fundador de la Legión lanza en estos días epopéyicos sus arengas vibrantes y patrióticas por la rejilla del micrófono de Radio Salamanca.

Un día, es un clarín de combate; otro, una voz de alerta para vigilar al espía que acecha en la retaguardia y se nos muestra con meliflua sonrisa; otro, una advertencia contra las campañas difamatorias que el conglomerado soviético-masónico-separatista lanza a los cuatro vientos por el eter de sus radios y por las turbias columnas de su prensa.

Y como en la Legión fué fundador y guía, el girón glorioso de la Patria que es Millán Astray, es también jefe, Generalísimo, de la disciplina, de la moral, y del esfuerzo a realizar por la retaguardia.

No puede ser más oportuno ese clarín de Millán contra la turbia maquinación roja de la campaña difamatoria.

Ayer mismo una señora que acaba de regresar de Casablanca, nos informa que hasta allí han llegado las babas infames de la radio y la prensa roja. Su bajeza les lleva a emitir y a escribir noticias como esta: "A un niño de Ceuta a una criatura de pocos meses -- afirman los rojos -- le cortaron los falangistas ceutíes la mano, por que el angelito, al frotarse los ojos había cerrado el puño".

Esta es la canallada roja. Produce indignación esa campaña repugnante, sucia, nauseabunda y desvergonzada que es un reflejo de lo que ellos han realizado y tratan de achacar al Ejército salvador. Y llevan su desverguenza a pedir que vengan comisiones extranjeras a nuestra Patria.

¡Que vengan! Que vengan, si; pero que sean hombres honrados, hombres de bien que luego digan al mundo la verdad de lo que vieron y la verdad de lo que acontece en España.

Y si lo son, si vienen con el propósito firme de decir la verdad quedarán tan horrorizados de los crímenes marxistas que quizá no se atrevan a poner en sus bocas el relato del salvajismo rojo.

Recordemos únicamente, como botón de muestra de lo que son capaces de realizar los rojos lo acaecido en la provincia de Córdoba.

En Almodovar 50 víctimas inmoladas; otra pesadilla terrible en Fernán Núñez, donde los marxistas dispararon desde una ventana contra 25 personas que se encontraban en el interior de una habitación; en Villafranca, al entrar las tropas nacionales encontraron a un niño de un año cosido a su cuna con un puñal. También habían violado a varias muchachas a las que luego asesinaron.

En Lora del Río crucificaron a varias personas de orden; en Valenzuela, en una plaza pública se formó una inmensa hoguera con las imágenes de los templos y a la cual se arrojaron en medio del alborozo de la chusma a varias personas; en Espejo donde fueron degolladas mujeres y niños; en Villaviciosa donde se arrojaron a la fosa personas que solo estaban heridas y a las que se enterró con vida; en Cerro Muriano, donde se llevaron a los montes mujeres y niños a los que luego dejaron morir de hambre y de frío; en Villaharta, donde se cometieron crímenes horribles; en Espinel, donde arrojaron a una charca inmunda 15 personas que se ahogaron en el cieno; en Belmes, pueblo importante de la cuenca minera de Peñarroya, donde se arrojó a los hombres honrados a un pozo y luego se les lanzaron paletadas de cal viva; en Villanueva del Rey, donde una familia puso fin a su vida, porque no podía resistir la angustia que le producía ver todas las atrocidades que ejecutaban los milicianos rojos ante sus ojos; en Fuente Ovejuna, donde se llevaban grupos de gente a la carretera y se les cortaban los pies y las manos y a algunos se les saltaban los ojos; en Hinojosa del Duque, donde quemaron vivos a los sacerdotes y a otras personas; en Peñarroya, donde sacaron a 16 hombres de sus casas y los dejaron en libertad en un monte para cazarlos como fieras.

Y sobre todo en Baena, donde unos cuantos niños fueron colgados de las gargantas de las picas de una verja, donde a una mujer embarazada le abrieron el vientre y le sacaron el fruto de sus entrañas, donde quemaron el asilo de ancianos, pereciendo abrasados varios de ellos.

¡Que vengan esas comisiones extranjeras! Que vengan y que comprueben los repugnantes crímenes marxistas. Y hemos citado solamente la provincia de Córdoba. En las demás que estuvieron bajo su tiranía ocurrió lo mismo. Asesinatos con el más refinado suplicio, robos, incendios, violaciones de doncellas, saqueos...

Y esos asesinos, esos ladrones y esos incendiarios sin corazón que no han sentido piedad ni ante la maternidad ni ante la infancia, ¡qué comisiones son las que quieren que vengan? ¿Alguna de carceleros siberianos? ¿Acaso de algún penal de La Guayana? ¿De alguna tribu del Congo? Aunque así fuese, se horrorizaría ante su salvajismo.

Pero ellos, los marxistas, los separatistas, los comunistas, como los grandes asesinos, como los profesionales del crimen que es lo que son, tienen una gran habilidad para mentir. Ahí está esa campaña canalesca que están haciendo en la zona francesa sobre nuestra ciudad, sobre nuestra noble Ceuta.

A la "Press Marocaine" le han declarado el boicot, los rojos de Casablanca porque dice la verdad, porque no se presta a ese juego infame de achacar a las tropas nacionales los crímenes que cometen los rojos.

¡Que vengan a Ceuta esas comisiones que ellos se atreven a solicitar! ¡Que vayan a cualquier ciudad salvada para la causa nacional! Verán como vibra, magnífico y pujante el espíritu de patriotismo, de sacrificio, de humanidad y cómo todas las clases sociales, unidas bajo el lema de Dios y Patria, forjan una España grande, justa, digna, sin rencores ni odios, verán como esos falangistas a quienes ellos critican hacen el bien, como lo predicó Cristo, sin mirar a quien, cómo ayudan al necesitado y cómo piden al rico para socorrer al pobre.

En cambio, si esas comisiones van a la zona roja verán única y exclusivamente cómo se cometen crímenes deleznales, ya incluso entre ellos mismos, cómo se roba, cómo las ciudades caen en ruina bajo el vandalismo marxista y cómo se practica la destrucción de la familia, con ese amor libre y esas pasiones desatadas.

Este es el programa marxista. Esta es la obra diabólica de los sin alma, de los sin Dios, de los sin Patria.

# UNA PATRIA UN ESTADO UN CAUDILLO